

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL FESTIVAL TAUBINO DEL DOMINGO.—BELLÍSIMAS MODELOS DEL MALOGRADO PINTOR JULIO ROMERO DE TORRES, QUE PRESIDIERON LA FIESTA ORGANIZADA POR LOS OFICIALES PELIQUEROS

FERNANDEZ Y MUÑOZ

ANTIGUA SUCURSAL DE J. CANIVELL

Exposición, Almacén y Escritorio: Avenida de Canalejas, número 2.
Teléfono 1528.

Cementos — Tuberías — Yesos
Cocinas — Losetas
Tejas planas — Ladrillos — Uralita
Fregaderos — Azulejos
CUARTOS DE BAÑOS

Servicio rapidísimo, y con camión a precios económicos, a los pueblos de la provincia

Pedro López e Hijos

Teléfono 12-15. CORDOBA **BANQUEROS** Apartado núm. 14
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

SEÑORAS: El flujo blanco y enfermedades de la matriz se curan siempre con las irrigaciones del **Doctor Valley**

GRAN TEATRO

CINEMATOGRAFO.
TELEFONO 2-7-0-0

Funciones para hoy lunes 6 de octubre de 1930. A las siete de la tarde y a las diez y media de la noche. Cinematógrafo. Magnífico programa. Estreno de la interesante información mundial NOTICIARIO FOX núm. 38. Estreno de la cómica "Paramount" en dos partes, PERILLA TOCA LA GAITA, Estreno "Selecciones Verdaguer" de la magnífica e interesante película en cinco partes UN GRAN PERIODISTA.

Butaca, 1,00 peseta. Anfiteatro, 0,40. Paraíso, 0,20.

Por la tarde medias entradas para niños menores de diez años a 0,10. La taquilla se abre a las SEIS de la tarde.

DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono 17-50

COMPANIA DE COMEDIAS de SAMUEL CRESPO. Primer actor y director, LUIS ECHAIDE; primera actriz, JULIA LAJOS.

Hoy lunes 6 de octubre. A las diez y media de la noche. La comedia en tres actos de Felipe SASSONE, A CAMPO TRAVIESA. Colosal EXITO de la compañía y DEBUT del notable actor LUIS ECHAIDE.

Butaca, 3,00. Gradass, 0,40.

Mañana ¡ATREVETE... SUSANA...!, de Ladislao Fodor, traducida del húngaro, por Borrás y Revier. El miércoles, estreno de LA FUGA DE BACH, de Fernández del Villar, autor de la EDUCACION DE LOS PADRES. Pronto, LA BRUJAS.

CABALLERO



Se ahorrará, si compra sus zapatos en **CORDOBA-PARIS**

Nuevos precios muy económicos
GONDOMAR, 10

Liquidación

de todas las existencias a precio de costo por traslado a la calle Claudio Marcelo, local de la barbería

Relojería Royal.—Alfonso XIII 36.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 3

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán, de uno a cinco líneas, 50 céntimos por día; cada línea que exceda de las cinco primeras, 15 céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también 15 céntimos, por el impuesto del Timbre.

Para nuestros suscriptores que estén al corriente en sus pagos será gratuita la inserción de un anuncio de éstos que no exceda de cinco líneas, sin opción a solicitar la publicación de otro gratuito hasta transcurridos 30 días del anterior.

Huéspedes

LOS PIRINEOS. Casa especial para viajeros, servicio esmerado, cómodas e higiénicas habitaciones, camas individuales y matrimoniales. Pensión completa 4 pesetas. Sitio céntrico calle Alfaro, núm. 16, (antes Carnicerías) Córdoba.

Compras y ventas
VEZA para siembra. Dirigirse José Delgado, Pretorio 3.

SE VENDEN dos pares de puertas de calle sin usar. Razón Ambrosio de Morales número 2, principal.

Arrendamientos

SE ARRIENDA habitación exterior calle Hernan Ruiz número 15, próximo al Cuartel de Artillería. Razón Heredia número 12, San Nicolás.

Varios

MAS DE MIL destinos públicos para licenciados del Ejército, en la Agencia Alcazar se informa y tramitan documentos. Se gestionan además licencias de caza, certificado de penales, cuotas militares y carnet de chóferes. Se arriendan casas en Cerro-Muriano.—Imágenes, 19 Teléfono 13-35.

AVISO. Desde hoy queda abierta la compra de aceitunas de verdeo en casa de Delgado Martínez, Pretorio, núm. 3, lo que se pone en conocimiento de todos los Sres. olivareros en General por si desean verdearla para esta casa.

EL MEJOR taller de modistas de nueva creación. Precios sin competencia. Especialidad en corte parisién. Casa Margot, Cruz Conde 4, Córdoba.

Colocaciones

SE NECESITAN oficiales forradoras de Estuches.—Razón Luciano 7, 9 y 11.

De la edición anterior

EFEMÉRIDES

Decía LA VOZ años atrás

Hace diez años.—5 Octubre, 1920

En unas declaraciones hechas por el presidente del Consejo Dato, dijo éste que el Gobierno esperaba confiado su triunfo en las próximas elecciones.

—Maura, dijo en una nota que facilitó a la opinión, juzgando el momento político: "Vemos que se repudia categóricamente toda legislación y toda autoridad, que se menosprecia la libertad y que se difunde el terror en vez del convencimiento, y se consienten estos asaltos, con los cuales sólo puede irse a la desintegración de la contextura orgánica del Estado".

—El Ayuntamiento se reúne en sesión extraordinaria para tratar del asunto del pan. El alcalde dijo que era preciso incautarse totalmente de los trigos y harinas existentes en el término municipal, hasta la próxima cosecha, para asegurar el abastecimiento normal de Córdoba.

Hace cinco años.—5 Octubre, 1925

En el Gobierno se presentan catorce trabajos en el concurso abierto para conmemorar la fiesta de la raza.

—En nuestra plaza de toros se verifica una novillada económica en la que actuaron los ahora ases de la torería Rayito, Perlacia y Mariano Rodríguez, a beneficio de los soldados hospitalizados en el Asilo de Madre de Dios.

—Se sigue operando en Marruecos, en donde a costa de vidas de hermanos nuestros se consigue ocupar nuevas posiciones.

Desde mi butaca

DUQUE DE RIVAS

Debut de la Compañía de Comedias de Crespo, Echaide y Lajos.—"Esta noche me emborracho".—Tres actos de F. Sevilla y Carreño.—Estreno

Fernández Sevilla y Carreño, dos autores de moda raptosa en la astrakanada y el chiste, han fabricado una comedia, cuya única y magnífica finalidad es reír. Y ya es bastante pedir, que una pieza de teatro, arranque la carcajada unánime. La risa es una gran disciplina espiritual, y nada desarruga el ceño, ni aleja las preocupaciones de todos los días "como esta simpatía de la risa".

Pero, además, de ello, los autores no se han limitado a respuntar chistes como quien engarza las cuentas de un collar; no. Entre toda la euforia y la comicidad de la obra, hay una sólida armazón de comedia. Toda ella está perfectamente vertebrada, con una técnica y un conocimiento del teatro, verdaderamente sorprendentes.

La comedia está hecha a base de tipos, y sobre todo, de situaciones cómicas de gran fuerza de contraste. Y en esto, los autores han dado en el clavo. "Esta noche me emborracho" ofrece un variado surtido de tipos felizmente imaginados y llevados a la escena. Desde el castigador sevillano, hasta el ingenuo salvajito; y el criado con pujos de amo; y la niña salerosa, y el vendedor de "bocas". Gran armonía; gran ajuste de los tipos al momento teatral y gracia, mucha gracia, sobre to-

do. El público no cesó de reír a mandíbula batiente toda la noche.

La Compañía viene muy conjuntada. Hay en ella figuras del relieve de Julia Lajos; la actriz guapa y espléndida, que bordó la "Milagros" con una naturalidad y un "savoir faire" ciertamente admirable. Lía Emo; la gran actriz de siempre, que anoche nos recordó un poco aquella maravillosa creación que hizo de "Cinta Romero" en "Cancionera".

Asunción Nieva es una chica monísima; una verdadera promesa de actriz. Nos gustó mucho. Indudablemente posee indiscutibles condiciones para ser "gente" en el teatro.

Muy bien Carmen Lázaro, que desempeñó escrupulosamente su papel de Consolación.

De ellos, Torrecilla, el buen galán, tan estudioso y de tan clara intuición, sobradamente conocido de nuestro público. César Muro hizo un tío Angel graciosísimo y de gran fuerza cómica. Briones, Nieva y M. Gómez, muy encajados en su papel. Los demás, bien.

El público sacó una excelente y gratísima impresión de la Compañía a la que dedicó sus más calurosas ovaciones. Enhorabuena.

El Barón de G.

LOS QUE VISITAN CORDOBA

El movimiento turístico durante el mes de Septiembre

Extranjeros que pernoctaron en Córdoba, 494; extranjeros que no pernoctaron, 1.536. Total, 2.030.

Los 494 extranjeros se distribuyen en las siguientes nacionalidades: Francia, 203; Alemania, 74; Inglaterra, 51; Estados Unidos, 46; Portugal, 25; Bélgica, 17; Italia, 10; Argentina, 8; Suiza y China, 6; Austria, Holanda, Venezuela y Perú, 4; Cuba, Argelia y Checoslovaquia, 3; Méjico y Marruecos, 2; Rusia, Puerto Rico, Canadá, Noruega, Polonia, Chile, Suecia, Filipinas y Dinamarca, 1.

Hoteles en que pernoctaron los extranjeros

Regina, 171; Simón, 90; España y Francia, 81; Pensión Torres, 39; Cuatro Naciones y Sevilla, 16; Victoria, 11; Gaditana, 10; Puya, 9; Niza, 7; La Madrileña, 27; Universal, 4; Peninsular, 3; Argote, Cervantes, Montillana, Muñoz y Comercio, 2.

Ayer dejó de existir en esta capital y víctima de larga dolencia la señora doña Teresa Martínez, viuda de Ruiz.

Las virtudes que adornaban a la finada le hicieron merecer los mayores respetos de sus conciudadanos y sus dotes le granjearon el afecto de sus amistades.

Su muerte ha constituido un rudo golpe para sus hijos, que la idolatraban.

Participamos de ese pesar y enviamos nuestro pésame a la familia doliente y de modo especial a nuestro estimado amigo don Diego Ruiz, hijo de la finada.

Sociedad de Ganaderos de la Provincia de Córdoba

Registro del 4 de octubre de 1930

Semana del 5 al 11 de octubre de 1930

Reses mayores: Don Antonio Castro, 2 a 3,16 pesetas; don Lázaro Cepas, 1 a 3,16; don Francisco Riobóo, 2 a 3,16; don Manuel Criado, 8 a 3,17; señora Viuda de Guerra, 2 a 3,17; don Francisco Pino, 7 a 3,17; don Enrique Salinas, 1 a 3,17; don Matías Sánchez, 6 a 3,18; don Antonio Contrera, seis a 3,20; don Francisco Martínez, resto a 3,20.

Ternereras: don Esteban Díaz, 3 a 3,80 pesetas.

Menores: don Esteban Díaz, 15 a 2,25 pesetas; don Francisco Martínez, 18 a 2,25.

Los precios libres para el entrador son: de 2,91 a 2,95 pesetas para el ganado vacuno; a 3,40 para terneras; a 2,00 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 6 de octubre hasta nuevo aviso: vaca con hueso a pesetas 3,60 kilo; sin hueso, 5,00; ternera con hueso, 4,10; sin hueso, 5,70; macho, 3,00.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Se agrava por momentos la huelga de Bilbao, donde se han registrado cargas y están las tropas acuarteladas

Don Santiago Alba estuvo ayer en San Sebastián, asistiendo a un acto y seguidamente regresó a Francia

La huelga general de Bilbao

Lo que dice el gobernador

Bilbao, 4 (12 n.).—A la una y media de la tarde recibió el gobernador civil a los reporteros, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

—Como ustedes ven, la huelga se desliza por derroteros tranquilos. Solamente en el barrio de la Peña un grupo de mineros tiró al conductor de un tranvía que funcionaba en la línea de Durango, para que lo abandonara.

Añadió el señor Cabrera que intervino la guardia civil que simuló cargas, disolviendo a los huelguistas.

También dijo que en Sestao han sido detenidos dos individuos que repartían hojas clandestinas invitando a la huelga.

Uno de los periodistas preguntó al gobernador si había adoptado medidas para garantizar el abastecimiento de pan en la capital y aquella autoridad manifestó que desde ayer la gente se está aprovisionando de artículos en mayor cantidad que de ordinario, ante la posibilidad de que se prolongue la huelga.

Añadió que estudia la manera de que no falte el pan en la capital ni en los pueblos.

Continuó diciendo que había llegado concentrada guardia civil de Santander y Alava, pero que esperaba que las masas obreras depongan su actitud y no obliguen a intervenir a la fuerza pública.

No se publican los periódicos

Bilbao, 5 (1,15 m.).—A las diez de la mañana un maletero de Achurri se vió sorprendido por un grupo de huelguistas que le arrebataron los bultos que transportaba y lo arrojaron al río.

Se cree que el lunes volverán al trabajo los obreros, caso de que no ocurran incidentes desagradables que tendieran a agravar el conflicto.

En la zona minera y en los altos hornos el paro es absoluto. Los huelguistas recorren las calles en plan pacífico.

Hoy no se han publicado los periódicos "La Tarde" y "El Nervión" y mañana tampoco aparecen los restantes diarios, por haberse solidarizado los tipógrafos con el movimiento.

La llegada de los monárquicos

Bilbao, 5 (1,30 m.).—Los elementos monárquicos que darán mañana el mitin, desembarcarán en la estación de Dos Caminos y desde allí se trasladarán a la capital en un taxi de Portugalete, pues se niegan a transportarlos los taxis de Bilbao.

"El Liberal" habla esta noche del movimiento de protesta de los obreros y dice que nunca se manifestó un pueblo de la manera unánime y rotunda que lo ha hecho el de Bilbao en esta ocasión.

Desea que la huelga se desarrolle con la más perfecta tranquilidad, para dar así mejor idea de la transcendencia de la protesta.

Las tropas acuarteladas

Bilbao, 5 (1,30 m.).—Los teatros no han funcionado esta tarde ni por la noche y la población presenta un tristísimo aspecto.

Como también han secundado la huelga los barrenderos municipales, las calles se ven muy sucias.

Hay abundancia de guardia civil que patrulla por las calles en grupos de a tres.

Las fuerzas del regimiento de Garellano están acuarteladas en Basurto.

Esta tarde a última hora circuló el rumor de que habían llegado el conde de Guadalhorce y el señor Primo de Rivera, de incógnito, pero luego se desmintió la noticia.

Esta noche se ha reunido en asamblea extraordinaria el Sindicato Libre.

Violenta carga de la guardia civil

Bilbao, 5 (1,30 m.).—A las seis de la tarde se formó un nutrido grupo de huelguistas que se situó en el paseo de las Arenas procediendo a detener todos los tranvías que pasaban.

La Guardia civil dió una violenta carga, disolviendo a los manifestantes.

Dos de éstos, llamados Juan Aguilar y Jesús Larrea resultaron heridos de consideración a consecuencia de sablazos recibidos.

El revuelo que se produjo fué enorme, originándose carreras y sustos.

Nuevas detenciones

Bilbao, 5 (2,30 m.).—En Orcuella han sido detenidos un socialista y un comunista por ejercer coacciones y además se insolentaron con el alcalde al ser requeridos para que no invitaran a la huelga a otros obreros.

Por la misma causa esta noche la policía ha practicado tres detenciones más.

Existe la creencia de que si no ocurren incidentes, el lunes volverán al trabajo los obreros.

Ultimas impresiones

Bilbao, 5 (3,15 m.).—A las seis de la tarde se personó en la redacción de "El Liberal" el secretario del juzgado para notificar al director que nuevamente había sido denunciado por haber publicado el tex-

to de las hojas clandestinas repartidas anoche.

Continúan cerrados todos los comercios, con excepción de las farmacias. Un grupo de campesinas, que desconociendo el conflicto, venían a la capital para vender hortalizas, tuvieron que volverse escoltadas por la Guardia civil.

De los 80 tranvías que existen, esta noche sólo funcionaban doce y éstos custodiados por la benemérita.

Se han registrado nuevos incidentes, resultando algunos lesionados, entre éstos una señorita que recibió un sablazo en la cabeza.

El mitin se celebrará por encima de todo

Bilbao, 5 (3,15 m.).—Este mediodía preguntaron los periodistas al gobernador a qué hora llegarían los elementos monárquicos que darán el mitin.

El señor Cabrera manifestó que lo ignoraba, pero que desde luego el acto se celebraría por encima de todo, para lo cual tenía garantizado el orden.

En Logroño han secundado la huelga

Logroño, 5 (2,30 m.).—Esta mañana circularon rumores de que por solidaridad con los obreros de Bilbao, se iba a declarar la huelga general.

Por la tarde las entidades de la Casa del Pueblo se reunieron en asamblea acordando declarar la huelga general para el lunes.

El conde de Jordana en Marmolejo

Marmolejo, 4 (12 ...).—Se encuentra en este balneario haciendo su cura de aguas el alto comisario, general Jordana.

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica está recibiendo centenares de felicitaciones.

Muerte de un boxeador

Valencia, 5 (2,30 m.).—Esta madrugada falleció el boxeador Víctor Gabiola, que resultó gravemente lesionado en el partido de boxeo en que tomó parte noches atrás.

El estado de Lagartijo

Ubeda, 4 (12 n.).—El novillero cordobés Rafael Molina "Lagartijo" se encuentra algo mejorado de la cogida que sufrió esta tarde.

Presenta una herida en la pierna derecha y una contusión en el mismo lado, siendo calificadas de pronóstico reservado.

Alba llega a España, habla en un acto y se vuelve a Francia

San Sebastián, 5 (2,15 m.).—En el pueblo de Martuteni se ha descubierto hoy una lápida en la casa que habitó el ex ministro francés M. Malvy durante su destierro.

M. Malvy vino a España acompañado de don Santiago Alba y al acto asistieron numerosas personalidades.

Don Santiago Alba pronunció un breve discurso diciendo que desde su destierro era la primera vez que hablaba en España, por lo que sentía viva emoción.

Recordó que en cierta ocasión en París asistió a un banquete con Caillaux y Malvy y ambos que habían sufrido persecuciones y destierros, olvidaron sus rencores y al hablar solo se dedicaron a enaltecer a Francia.

Añadió que la vida tiene gratas recompensas para hombres honrados.

M. Malvy dijo que los siete años que Alba había pasado desterrado, podía darlos al olvido al verse saludado con cariño y efusión al regresar a su patria.

Tiene por seguro que constituye para él una gran alegría poder hoy hablar en San Sebastián.

Sánchez Guerra a Madrid

San Sebastián, 4 (12 n.).—Hoy ha marchado en el sudexpreso a Madrid el ex presidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

El conflicto de los harineros

Zaragoza, 4 (12 n.).—Después de reiteradas gestiones por parte de las autoridades, ha quedado solucionado el conflicto planteado por los harineros.

Los conflictos de Málaga

Málaga, 5 (2,30 m.).—Esta noche celebrarán una conferencia el gobernador civil y el alcalde de Málaga.

Después les visitará el comité de huelga y tratarán de buscar una solución armónica.

Los albañiles de la Ciudad Jardín, que suman unos 300, han acordado ir a la huelga porque en sus obras se emplea cemento de cierta casa a la que han declarado el boicot.

De Madrid

El presidente del Supremo

Madrid, 4 (12 n.).—Esta tarde continuaba en el mismo estado de gravedad el presidente del Tribunal Supremo señor María de la Bárcena.

La representación en el Congreso agrícola

Madrid, 4 (12 n.).—Ha sido designado el duque de Fernán Núñez para representar a España en el Congreso Internacional Agrícola que se celebrará en Italia.

La admisión de los soldados de cuota

Madrid, 5 (2,30 m.).—Por el ministerio del Ejército se ha cursado un telegrama circular a todas las regiones sobre la admisión de soldados de cuota, como aclaración a la reciente disposición oficial.

Ordena que se distribuyan en unidades en la cuantía que aconsejen las conveniencias de la instrucción y los servicios.

Alba volverá a Madrid

Madrid, 5 (2,30 m.).—En los círculos políticos se afirma que el día 20 del actual vendrá a Madrid Herriot, acompañado de Santiago Alba.

Los oficiales de Audiencia

Madrid, 5 (2,30 m.).—El proyecto de reorganización de oficiales de sala de Audiencia está muy avanzado.

El escalafón estará formado por las tres categorías.

Los procesos contra López Ochoa y Ortega y Gasset

Madrid, 5 (2,30 m.).—El fiscal ha emitido informe respecto del libro titulado "De la Dedicación a la República", del cual son autores el general López Ochoa y el señor Ortega Gasset.

Para el primero pide el fiscal penas que sumadas suponen treinta años de prisión.

Al señor Ortega Gasset lo condena el informe como autor de un delito de lesa majestad.

Lo que opina don Melquiades

Madrid, 5 (2,30 m.).—Un íntimo de don Melquiades Alvarez ha dicho que éste se ratificará en el mitin que se celebre en Asturias en los conceptos que vertió en su discurso en el Teatro de la Comedia.

Sin previa existencia de Cortes no colaborará con ningún Gobierno, ni mantendrá inteligencia con personajes contaminados por la política.

En cuanto a las manifestaciones del conde de Romanones de que es necesario que se abran las Cortes porque en ellas ha de jurar la Constitución el sucesor del trono, nada tiene que decir, pero es muy probable que el Gobierno Berenguer deje la convocatoria de elecciones para largo plazo.

Del extranjero

La boda del Rey Boris

Sofía, 5 (3,15 m.).—Oficialmente se ha anunciado la boda del Rey Boris con la hija de los Reyes de Italia.

La noticia ha causado gran alegría.

Ha estallado la revolución en el Brasil

Montevideo, 5 (3,15 m.).—Noticias de la frontera brasileña dan cuenta de haber estallado un movimiento revolucionario en la ciudad de Santa Ana del Estado de Río Grande del Sur.

Se ha sublevado el general Cunha, el que al mando de ocho mil hombres ocupó la ciudad.

La insurrección la motiva impedir que tome posesión de su cargo el presidente electo Julio Prestes, ceremonia que estaba anunciada para el día 15.

Los despachos de última hora dicen que el Gobierno ha declarado que es dueño de la situación.

Casamiento de un Infante

Saint Reinms, 5 (3,30 m.).—Se ha celebrado en la mayor intimidad la boda del infante don Luis Fernando de Orleans y Borbón con la princesa de Broglie.

En la Habana se ha declarado el estado de Guerra

Habana, 4 (5,15 t.).—El Senado ha aprobado también la propuesta del general Machado para que se autorice la suspensión de las garantías constitucionales.

Con esta aprobación, queda virtualmente declarado el estado de guerra en La Habana y su provincia.

El Vuelo de Coste y Bellonte

Nueva York, 4 (5,30 t.).—Se han recibido noticias de Missouri dando cuenta de haber llegado en avión a las tres de la tarde, los pilotos Coste y Bellonte.

A los famosos aviadores se les ha tributado un grandioso recibimiento.

Incidente aéreo en la república argentina

Buenos Aires, 4 (4,30 t.).—Se tienen nuevos detalles del incidente ocurrido a un avión norteamericano.

Este salió de Buenos Aires para Montevideo, conduciendo a siete pasajeros clandestinos y no obedeció las señales que le hizo un hidroavión de la marina, por lo que éste le hizo varios disparos, obligándole a aterrizar.

Los dos pilotos y el gerente de la Compañía propietaria del avión han sido detenidos.

Tres centurias durmiendo en los hielos

Oslo, 4 (4,30 t.).—La expedición geológica noruega que dirige el profesor Gunar Olorkn, que se hallaba en la isla Jan Mayen, del mar de Groelandia, ha descubierto en un glaciar los restos de siete holandeses que pertenecieron a la expedición polar de Jan Mayen, que salió el año 1634 y que perecieron en dicha isla durante un invierno durísimo.

En el verano siguiente de la muerte, los cadáveres fueron encontrados y enterrados por una expedición de la East India Company, cuyo jefe publicó el diario que encontró en el cuerpo de Mayen.

Todos los esfuerzos que se hicieron posteriormente para localizar las sepulturas resultaron inútiles, hasta ahora, que, después de tres centurias, la expedición noruega

Alrededor de la baja de la peseta

Londres, 5 (5,30 m.).—El "Financial News" comenta nuevamente el curso de la peseta, que ha sufrido una nueva baja. Insiste en la necesidad de exportar, por parte del Banco de España, grandes sumas de oro para impedir la depresión de la divisa nacional, siguiendo el Gobierno en sus medidas que ayuden a su estabilización.

Hasta en el caso que el oro no sea realmente vendido, pero simplemente depositado en plazas extranjeras, esta operación producirá un efecto psicológico, y, por fuerza, repercutirá de una manera favorable en el cambio.

El viaje del dirigible inglés

Londres, 5 (5,30 m.).—Para hoy está anunciada la salida del dirigible "R-101" con objeto de emprender su anunciado viaje a la India.

A bordo irá el ministro del Aire,

Presentación de un acta matrimonial

Roma, 5 (5,30 m.).—El periódico "Il Giornale" dice que el infante don Luis Fernando de Orleans ha presentado al procurador del Rey, el acta matrimonial con la princesa viuda de Broglie para su inclusión en el registro civil de esta ciudad, donde se propone fijar su residencia.

La Conferencia imperial británica

Londres, 5 (5,30 m.).—Un comunicado oficial anuncia que los jefes de las Delegaciones de los Dominios que participan en la Conferencia Imperial, en su reunión de esta mañana en Downing Street, han proseguido y terminado el estudio de los métodos más apropiados para resolver diversas cuestiones que figuran en el orden del día.

Los jefes de las Comisiones han discutido los preliminares de algunas cuestiones constitucionales que someterán a un Comité presidido por lord Sankey, encargado de examinar algunos aspectos de las relaciones interimperiales.

EN LA VIA DE SEVILLA

Un muchacho muere al pasar el tren por un puente

Anoche circuló el rumor de que en la línea de Sevilla, en las inmediaciones de la estación de Palma del Río, ocurrió un suceso trágico, cuyas circunstancias son idénticas a las que caracterizará a otra desgracia ocurrida recientemente.

Dice el rumor, que un muchacho como de quince años, domiciliado en el barrio de San Lorenzo, huérfano de padre, trabajaba en una fábrica de esta capital, y como tuviera un descuido, originario de ciertos desperfectos, el muchacho fué castigado con una suspensión de empleo y sueldo, durante una semana.

Como el joven era el mayor de la casa y atendía a la manutención de su madre y hermanos, desesperado, tomó un tren de Sevilla, para buscar trabajo, viajando sobre la imperial.

Parece que al llegar al puente cercano de Palma, se dió tan terrible golpe que resultó muerto.

El rumor no ha sido confirmado, y por tanto acogemos la noticia con toda reserva.

La Casa de las medias

Venderá a precios baratísimos las grandes remesas de géneros de punto y felpa que ha recibido para la temporada de invierno.

Visite una vez esta Casa y será su mejor propagandista.

G. de los Ríos, 34. Esquina a Regina. Teléfono, 21-10. Córdoba.

OCASION: Paraguas para señora y caballero, desde 3 pesetas. IMPERMEABLES superiores desde 20 pesetas. Capitas para niño desde 3 pesetas, en EL METRO y sus tres Sucursales

ESPECTACULOS

Gran Teatro

La película proyectada anoche lleva marchamo de los "artistas asociados", y, por tanto, su bondad esta garantizada.

Además, la intérprete de la obra es Dolores del Río, otra circunstancia más, justificativa del éxito que obtuvo.

"Evangalina" es una obra cinematográfica de argumento interesante y propicio para hacer destacar la figura de la actriz, que la interpreta.

Está admirablemente presentada y tiene escenas de honda emoción. Desde el principio al fin, no decae un momento el interés del público, que se sintió realmente satisfecho de la cinta, base del programa proyectado.

American-bar

Anoche inauguró este establecimiento la temporada de variedades en su teatrillo y realmente no pudo quejarse de la deferencia con que el público le favoreció, ya que se vió completamente lleno.

El espectáculo escogido para inauguración mereció esta deferencia.

"Goldemballet", es un conjunto de danzas y bailes modernos, compuesto por seis señoritas y un caballero; ellas guapisimas y esculturales; y él, un notable atleta.

Los bailes modernos que interpretaron agradaron extraordinariamente al público; y las danzas acrobáticas, de imponderable plasticidad y belleza, arrancaron enormes aplausos. El número es muy fino y llena muy bien la simpática escena de aquel local.

Cine Alkazar

Ayer tarde a las seis se inauguró este coquetón salón de proyecciones, y a juzgar por su inauguración será espléndida en éxitos la temporada.

En sesión continua se proyectó la película de la serie Universal, "El Legionario", maravillosa de interpretación y de tecnicismo.

Un aparato especialmente adaptado al desarrollo de la cinta, hizo amenas las sesiones con sus ilustraciones musicales.

Durante dichas horas no cesó de desfilar distinguido y numeroso público del local que salía encantado en cuanto a comodidad, servicio de acomodadores, y calidad de las proyecciones.

Al par que la reapertura del salón verificó la empresa la inauguración de un bar moderno con salón y comunicaciones con la sala de espectáculos.

Seguramente la empresa del Alkazar sabrá en adelante mostrar al público de Córdoba todo cuanto en cine, se ha producido y se ha adelantado en estos últimos tiempos. Esperamos que las carteleras del Alkazar anuncien pronto las superproducciones magnificas, que fuera de nuestra capital llenan otros teatros. La afición despertada ya en Córdoba y cada vez más creciente por las cosas de cine, y los buenos deseos de la empresa, son una garantía de éxito.

Para suplir la lamentable iluminación de la calle Reyes Católicos, a pesar de su importancia, la empresa "Cinaes" ha colocado potentes focos a lo largo de la fachada del Cine Alkazar.

PELICULA DEL DIA

Seguimos como en agosto en punto a calor. Ayer la temperatura fué realmente calurosa, lo mismo durante el día que de noche. Las últimas sacudidas del "veranillo del membrillo" nos están haciendo sudar la gota gorda.

De sucesos no hubo nada interesante que anotar, excepción hecha de una salvajada, comedia en la carretera de Madrid, en la que resultó con lesiones de cierta importancia un joven de diez y seis años.

La Comisión Permanente de la Diputación celebró sesión ordinaria, ocupándose de asuntos de trámite.

El gobernador civil, en su charla con los periodistas, les comunicó la agradable noticia de haber quedado instalada en el Gobierno, con carácter provisional, la División Hidráulica del Guadalquivir.

De espectáculos estuvimos bien. Abrió sus puertas el cine Alkazar, con películas; comenzó una temporada de variedades en el café American-Bar; en el Gran Teatro se proyectó una interesante película titulada "Evangalina"; y en el teatro Duque de Rivas, se presentó ante el público de Córdoba la Compañía de Julia Lajos, que estrenó "Esta noche me emborracho"; obra y compañía obtuvieron un merecido éxito.

Y hasta el lunes.

AQUELLOS QUE TIENEN BUEN GUSTO
PREFIEREN SIEMPRE
LAS CERVEZAS PILSEN Y MUNICH

DE

"La Mezquita", S.A.

DE CÓRDOBA

EL QUE LAS BEBE YA NO QUIERE OTRAS

Informaciones de la noche

EDITORIAL

LA LIBERTAD Y LA COACCION

Destacados elementos de la Unión Monárquica nacional celebraron ayer domingo, en Bilbao, un importante acto político de propaganda.

Todos conocemos la laboriosa gestación del mitin de Bilbao, donde un determinado sector de opinión, se pronunció violentamente contra la celebración del acto, excitando a los obreros al paro, provocando una huelga general, y colocando a la industriosa ciudad del Nervión en el trance de tener que lamentar un más que probable día de luto. No obstante esto, los oradores de la Unión Monárquica Nacional—que, dicho sea de paso, son los únicos guerrilleros que en este estado de confusión política, mantienen de una manera dinámica, la defensa de la monarquía—llegaron a Bilbao y celebraron su mitin. Confesemos que se trata de un caso concreto de valor ciudadano, teniendo en cuenta el paisaje social de la capital. Un riesgo evidente. Un peligro latente de violencia. Pero su ideal monárquico—respetable como todos los ideales—se antepuso a todo, y llegaron a Bilbao con la serenidad civil de quien cumple con su credo y con su deber.

* * *

Realmente, no tiene una explicación satisfactoria esa oposición "enragée" al mitin. Tenemos que pensar que los oradores ejercitaban un derecho ciudadano. Y tenemos que pensar también que al ejercicio de un derecho no puede contestarse con la violencia.

Claro está que el argumento de los que se oponían a la celebración del mitin, era, a primera vista, de cierta lógica. Decían que durante la Dictadura, no se permitió la celebración de actos públicos contrarios a la propia Dictadura. Y que siendo los oradores hombres del pasado régimen, había que oponerse, en justa represalia, a que exteriorizaran su opinión, de modo solemne y público.

Decíamos que, al pronto, tiene cierta fuerza el argumento. Pero meditando serenamente, y con el espíritu saturado de independencia, tenemos que llegar a la conclusión de que, si, en efecto, la Dictadura estorbó la celebración de actos públicos, no es eso suficiente razón para que un régimen posterior, se inspire en idénticos principios.

O seguimos bajo la Dictadura, o no. En el primer caso, aceptamos la prohibición. La Dictadura es un régimen de excepción, y aceptando ese principio axiomático, hay que aceptarlo—aunque no se comparte todo. Y si no estamos bajo una nueva Dictadura, entonces el derecho a opinar públicamente, es un derecho consignado en la Constitución, y cuya inobservancia por parte del Poder, sería sintomática de un nuevo estado dictatorial.

Por otra parte, la conducta del Gobierno anterior en este aspecto, no puede ser jamás una disculpa, ni aún una justificación, para que hoy, marchando hacia la normalidad, según nuestros paternos políticos, se estorbe el ejercicio de un derecho. Además, en buena ética jurídica, no es dable contestar a la violencia con la violencia. El espíritu vengativo de las conductas, está limitado por los postulados de la Ley. "Más eres tú", era un precepto aceptable, quizás, en la época del talión y en alguna apreciación de los viejos mamotretos jurídicos, cuando el concepto de la justicia no encendía todavía las conciencias, con las lumbres del derecho. Pero hoy no. Sobre la violencia está la Ley. Ya nadie es lícito vulnerarla, salvo en muy excepcionales casos de anormalidad, en que peligre algo fundamental o algo colectivo.

Por eso discurrimos que, políticamente, cualquiera podía oponerse a la idea y a los principios sustentados por los oradores. Pero con la violencia, no. Echando delante a las masas, tampoco. Máxime, cuando esa conducta pudo provocar un hondo duelo en Bilbao. Porque no hay que olvidar que en Bilbao reside el más vigoroso foco comunista de España. Y el manejo arbitrario de esos resortes, puede conducirnos a algo irremediable y doloroso.

UN INCENDIO EN EL CAMPO

Las pérdidas son de consideración

Anoche a eso de las nueve salió con dirección al Puente del Alcaide el Cuerpo de Bomberos con camiones-cubas y demás elementos.

Se habían recibido noticias que en el cortijo del Alcaide, propiedad de don Enrique Salinas Anchelerga, habíase declarado un violento incendio en los almiarés.

Efectivamente, cuando llegaron al lugar indicado los bomberos encontraron que estaban ardiendo unos almiarés del referido cortijo.

Inmediatamente y a las órdenes de su jefe, señor Gollonet, comenzaron los trabajos de extinción del incendio.

Hoy todavía no habían vuelto los bomberos a su cuartelillo, pues el fuego había hecho presa en cuatro grandes almiarés de paja.

A la hora de cerrar nuestra edición se tiene la impresión de que el fuego ha sido sofocado y se ha evitado que se propagara a los pastos y a la casa.

Las pérdidas no pueden ser calculadas todavía, pero son de alguna consideración.

Tribunales

Audiencia

Juicios para mañana

Ante la Sección primera se verá la causa, procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Rafael Calzado Muñoz, que será defendido por el letrado señor Ceballos y representado por el procurador señor Redondo.

Se verá ante la Sala segunda la causa por hurto procedente del juzgado de Montoro contra Rafael Calero y otros.

Abogado, señor Espina. Procurador, señor Roldán.

Ante la misma Sala comparecerán Antonio García Moral Alba, para responder de un delito de quebrantamiento, según causa seguida por el juzgado de Priego.

Será defendido por el letrado señor Velasco y representado por el procurador señor Orti.

La nueva Junta Directiva del Real Betis Balompié

En la Junta general ordinaria celebrada el día 9 del pasado mes de agosto, fué elegida la siguiente Junta Directiva de este Club:

Presidente, don Camilo Romero Sánchez; vicepresidentes, don José Centeno González, don José Fernández Sousa, don José Carreras Rodríguez; secretario, don Ignacio Martínez Vice; vicese secretario, don Antonio Jiménez Brenes; tesorero, don Federico Cazorla Martínez; vicetesorero, don Juan Amador Carrión; contador, don Rafael Forcada Cabanellas; vocales, don Adolfo Cuéllar Rodríguez, don Luciano Rosch Ibáñez, don Leonardo Losana, don Miguel Arborea Casaus.

Nota necrológica

Ha fallecido en nuestra capital, cuando disfrutaba de un bien logrado bienestar en el seno de una familia honrada y querida, la virtuosa señora doña Leonor Ferrer Cabrera, esposa del industrial de esta plaza y ex concejal del Excelentísimo Ayuntamiento don Antonio Zafra Vela.

Era la finada modelo de madres cristianas y esposas ejemplares que hicieron las delicias de un hogar que hoy queda roto por el dolor.

A su inconsolable esposo y a su padre el Director de la Sucursal del Banco de España don Victoriano Ferrer González, enviamos la más sincera prueba de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

== PÁGINA CINEMATOGRAFICA ==

KALEIDOSCOPIO

Baltasar Fernández Cue, el distinguido escritor español, residente en Hollywood y que con frecuencia informa a los lectores de LA VOZ, de la vida en los estudios,



Esta, lector, no es Eva. Mejor dicho, es una Eva convencional y deliciosa, que acaba de vestirse una piel de tigre y de soltarse el pelo, como una Eva auténtica, es un estudio americano.

Lilia Hyams, vestida (?) de Paraiso, con su frondosa mata de pelo, establece un contraste con la nena de hoy, de silueta de anguila, un poco androgina, y rapada la sumaria melonilla nazarena por ese producto de la civilización de hoy, que se llama—en francés, para mayor claridad—coiffeur pour dames.

se ha trasladado a Nueva York para dedicarse a trabajos relacionados con el cine de habla española, y para atender desde allí sus corresponsalías periodísticas.

Loretta Young ha sido prestado por la First National para representar un papel importante en la cinta Radio "Beau Ideal" que dirige Herbert Brennon, cuyo argumento es la continuación del de "Beau Geste" que también dirigió Brennon.

Douglas Fairbanks, Jr., ídolo del elemento joven, se ha ganado un buen papel en

la misma película, donde quedará realizado su espíritu combativo.

Junto con Douglas actuarán Leni Stengen, don Alvarado, Paul Me Allister, Otto Mattieson y Ralph Forbes.

June Clyde, popular actriz joven—figura nueva en la pantalla—acaba de contraer matrimonio con Thornton Freeland, quien goza de la distinción de ser el director pelicularo más joven de Hollywood. Ambos de grandes atractivos. Se oirá hablar mucho de ellos.

June Clyde actuó con gran éxito en las cintas Radio "Los Chiflados" y "Misterios de Medianoche", así como en "Piernas de



Esta también es Lilia Hyams. Pero ya no "va" de Eva, ni castiga denodadamente al padre Adam. Ahora se ha colgado unos románticos tirabuzones, muy siglo XIX; un vestido de sarao, abrochado con un camafeo, y se ha dedicado a repasar la correspondencia epistolar de la señorita Gantier. Todavía no ha aprendido a tomar té en inglés, ni a hacerse las uñas.

Sol". Ha sido escogida para formar parte del grupo de artistas notables que rodarán películas cortas. Algo nuevo de la Radio, artistas de renombre en cintas de dos rollos. Su primer papel será en "Moonlight and Monkey Business", título sugestivo, intraductible.

Luisa Fazenda, la inolvidable, provocadora de huracanes de risa, hace papel de dormita en "Leatherneoking" de la Radio. Todos los varones le corren... hasta dos soldados marinos yanquis (de no muy buena reputación) prefieren ahogarse deliberadamente para no tener que soportar las garrullerías de Luisa en la balsa que los salva del naufragio.

William Le Baron, jefe supremo de la producción Radio, llegó a Nueva York algo cansado del largo viaje transcontinental en ferrocarril y aeroplano. Viaja frecuentemente pero la fatiga no respeta celebridades.

Richard Dix, el popular actor de la Radio, tendrá que vivir cinco diferente caracterizaciones durante la filmación de la película "Cimarrón". El famoso actor tendrá que aparecer en esta gran descripción gráfica y sonora de la epopeya de Oklahoma a las diferentes edades de 30, 39, 46, 56 y 71 años. En otras palabras tendrá que vivir 41 años en cuatro meses. No será extraño que al terminar la película tenga ya el pelo canoso.



Norma Shearer. Año 1930. Cuatro divorcios. Ha perdido seis veces su equipaje, y se ha dejado robar en el Barrio Chino de New-York por tres apaches auténticos, para justificar una gran "reclame" a la americana. Y he aquí, sorprendida por el fotógrafo en el transcendentalísimo momento de "hacerse los ojos", menester este que aún no constituía una preocupación para la damisela romántica deceañista, ni mucho menos para nuestra abuelita Eva.



**EN
CUALQUIER
MOMENTO**

por la mañana, después del
café; por la noche, y a cual-
quier hora, puede Vd. beber
una copa de Anís

LA CORDOBESA

De sabor agradabilísimo, en
sus dos formas --- dulce o
seco --- es el único que, sin
discusión, aceptará usted.



**ANIS
LA**

CORDOBESA

Sucesos y Denuncias

Un joven con quemaduras
Ingresó ayer en la casa de Socorro el joven de quince años, Francisco Velasco Macías.

Los facultativos de guardia le apreciaron quemaduras de primero y segundo grado en la mano y pie derechos, que se causó en su casa, calle de María Auxiliadora, al volcarse encima una olla de agua hirviendo.

Fué curado debidamente pasando luego a su domicilio.

Mariño "ideal"

Antonio Molero García, de treinta y un años, habitante en los Olivos Borrachos, tiene el pequeño defecto de maltratar a diario a su esposa, Teresa Cantos Jiménez.

Con tal motivo se promueven a diario escándalos, que molestan a los vecinos de este matrimonio modelo.

Ayer la esposa, desesperada, denunció a su cónyuge en la Comisaría de Vigilancia.

Por insolente

Rafael López Sánchez, es un joven moderno, para quien el principio de autoridad es una frase hecha, sin otro valor que un principio de carne, pongamos por caso.

Se encontró ayer en la calle Ambrosio Morales con el guardia urbano número 121 y no se conformó con insultarlo, sino que también le amenazó.

El guardia lo llevó a la Comisaría de Vigilancia, para enseñarle cómo debe comportarse con los representantes de la autoridad.

No sabe cómo fue herido

Se presentó en la casa de Socorro un ciudadano, que con gran trabajo pudo decir que se llamaba Miguel Pavón Díaz, y que tenía su domicilio en Abéjar, 18.

Presentaba una herida contusa en la región occipital. Además presentaba una co-gorza de categoría.

Al preguntarle los médicos que le asistieron la forma en que se había causado la lesión, contestó que no lo sabía.

Claro ¡con esa "mona"!

Se pasea y no paga

Rafael Hidalgo Martínez ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Francisco Bravo Pedraza, porque ocupó el automóvil del denunciante para un servicio importante 24,60 pesetas. Luego se negó a abonar la antedicha cantidad.

El juzgado se encargará de resolver el asunto.

Entre muchachos

José Torres Lorente, de diez años, riñó con otro niño, llamado José Adám Bejarano y le dió una paliza causándole lesiones.

Por ello fué denunciado.

Por meterse a redentor

En la Corredera un sujeto está maltratando a una mujer.

Antero García Salamanca tuvo un gesto gallardo y salió en defensa de la dama, pero recibió una pedrada en la cabeza.

Fué asistido en la casa de socorro de una herida contusa en la región occipital.

Se ha dado el oportuno parte del hecho al juzgado.

Accidente del trabajo

Esta mañana ha ingresado en la Clínica de la calle de Góngora Rafael López Criado de diecisiete años, que padecía una herida infestada en una mano.

Dicha lesión se la causó hace unos días en accidente del trabajo ocurrido en la Cerrajería de Moyano.

Después de convenientemente asistido pasó a su domicilio y del hecho se dió la oportuna cuenta al juzgado.

Le falló la puntería

José Varela García, de treinta y cuatro años, se hallaba en la calle del Obispo Torres ensayándose en tirar a un cántaro.

Su puntería le falló y una de las piedras alcanzó a la niña de cuatro años, Carmen Anguita Castelló, a la que causó heridas de pronóstico leve, que precisaron de la intervención de los médicos de la casa de Socorro.

El maltirador fué denunciado en la Comisaría de Vigilancia.

Ir por lana...

Antonio Hermoso Acosta, de dieciocho años se presentó en la casa número 14 de la calle Almanzor, en la que vive Angeia Jiménez, de la misma edad.

Se ignoran las intenciones del joven. Lo que sí se sabe es que la madre de la muchacha, que se llama Antonia le dió unos cuantos golpes y le causó lesiones, además de que el padre, Rafael Jiménez, le dió unas cuantas frescas.

El joven en cuestión no consiguió el objeto que llevara a la vivienda de Angela, pero tuvo que hacer una visita a la Clínica de la calle de Góngora y además fué denunciado en la Comi...

"Mona" encontrada

El guardia municipal número 62 encontró en la calle de Julio Burell a Antonio Alba Barrera, que era un vendo.

Lo llevó a la Casa de Socorro y el vendo profirió insultos y amenazas contra los médicos que le dieron el ameniaco.

Para que durmiera la "merluza" fué ingresado en los calabozos de la Comi.

Malas digestiones

dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el

ÉLIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.



LA VOZ en La Carlota

Las fiestas del Rosario

Con extraordinaria animación se han celebrado las grandes fiestas que, en honor de Nuestra Señora del Rosario había acordado la Junta organizadora.

En la mañana, la notable agrupación musical de Fernán-Núñez, recorrió las principales calles a los acordes de una diana.

A las diez se celebró una gran función religiosa que presidieron con la hermandad el Alcalde don Antonio Mestre, don Manuel Guerrero Aguilar, el Secretario del Ayuntamiento don Antonio Gálvez y el sargento de la Guardia civil don Isidoro Ortega. Actuó una nutrida capilla coral e instrumental del Centro Filarmónico de Fernán-Núñez, y cuyos nombres siento no recordar. Asistió el vecindario todo, con la mayor devoción.

Por la tarde hubo variedad de festejos populares y un animado baile, en el que mostraron su garbo y salero las jóvenes, haciendo prodigios de habilidades al bordar la clásica sevillana.

Fué sacada procesionalmente, después de la novena, la Virgen de Nuestra Señora que lució por primera vez una preciosa iluminación eléctrica, que llamó grandemente la atención.

Como final de fiestas se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, organizándose, después, un baile que duró hasta bien entrada la madrugada.

Merece elogios, y nosotros nos complacemos en hacer público, la Junta organizadora integrada por los señores don Juan Jurado, don Cristóbal Baena, don Francisco Bernier, don Antonio Sepúlveda, don Juan Medel, don Manuel Abad y don Manuel Rabadán, que poniendo a contribución sus entusiasmos y, sin reparar en sacrificios, han sabido dar un realce y esplendor a estas fiestas que han superado la brillantez que se proponían sus organizadores.

La iluminación

El encargado en ésta de la Hidroeléctrica del Genil, don José Rabadán, secundado por sus hijos los peritos Manuel y José, ha logrado un éxito grande, habiendo recibido muchas felicitaciones, por la forma artística en que dispuso la iluminación de los arcos, así como la instalación, por él ideada y dirigida, de las andas de la Virgen, Nuestra enhorabuena.

Corresponsal.

¿UN GATO O UN TIGRE?

Tres niños lesionados

Ayer fueron traídos a Córdoba, desde Adamuz, tres muchachos que habían sido víctimas de la furia de un gato.

Son ellos los hermanos Juan, Alfonso y Rafael Ayoño Rosa, de ocho, cuatro y dos años, respectivamente.

Los médicos de guardia en el establecimiento les apreciaron heridas por mordedura y arañazos en las manos y piernas.

Un precioso gatito causó a los hermanos las lesiones que padecen.

Digo, por lo menos así lo dicen los familiares de los muchachos.

Ahora que yo más bien creo que fuera un tigre.

Gobierno Civil

De Sanidad

Se ha desestimado instancia de un médico de esta provincia en la que solicita condenación de multa impuesta por el gobernador civil por no haber dado parte de las enfermedades infecto-contagiosas, asistidas en su clientela.

A los alcaldes de Alcaracejos, Belemz y Fuente Obejuna se les oficia a fin de que hagan saber a varios practicantes de sus pueblos respectivos la obligación en que se hallan de solicitar su alta como colegiados del Colegio Oficial de la provincia.

A petición propia se le concede la excedencia voluntaria de su cargo al subdelegado de Medicina del partido de Posadas, don Antonio Toscano Palacios, nombrándose interinamente para ocupar aquella vacante al médico de aquella población, jefe del Dispensario antipalúdico, don Mariano González y González.

A los alcaldes de Espejo y Villanueva de Córdoba se les dirige oficio para que notifiquen a los practicantes de sus respectivos pueblos la necesidad en que se encuentran de solicitar su colegiación, en el de practicantes de la provincia.

A los subdelegados de Medicina de Foblanco y Fuente Obejuna se le interesa informe sobre denuncias de intrusismo formuladas por el Colegio Oficial de Practicantes.

Agentes ejecutivos

Han sido nombrados agentes ejecutivos de los pósitos de Santa Eufemia y Doña

Mencia, don Francisco Romero y don Juan Poyato, cesando don Francisco Sequiro Urbano, en el desempeño de dicho cargo, que detentaba en Doña Mencia.

Sanidad pecuaria

Se ha ordenado por este Gobierno civil la publicación de la estadística de enfermedades infecto-contagiosas en los animales domésticos.

Los obreros de Castro

El gobernador civil manifestó esta mañana a los periodistas que se encontraban en huelga los obreros del campo en Castro del Río.

Añadió que parece que esta noche será solucionada la huelga, hallándose en trámite las negociaciones para la firma del contrato de trabajo en invierno.

De obras públicas

Se ha autorizado a don Manuel Gamero Cívico, para que verifique obras de defensa en el Guadalquivir.

También se remite a informe del ingeniero jefe el proyecto de línea eléctrica, para suministro de fluido a El Cañuelo.

Para el monumento a Julio Romero

Manifestó esta mañana el señor Atienza a los informadores que se había dado gran impulso a la suscripción para el monumento al glorioso pintor cordobés, Julio Romero de Torres.

Añadió que se había dirigido a los Gobernadores de España, para que escitaran a los alcaldes, a fin de que todos los Ayuntamientos contribuyeran a este homenaje nacional en honor de tan glorioso artista.

Dijo asimismo, que en el Centro Artís-

tico de Granada ha quedado abierta una suscripción a tal objeto.

Visitas

Han visitado al Gobernador civil de la provincia señor Atienza en su despacho oficial:

El alcalde de Cañete de las Torres, don Vicente Narbona, don Juan Palomino, el alcalde de Castro del Río, alcalde y secretario de Villafranca, don Antonio de Dios González, don Rafael Conde Jiménez, don Antonio Carbonell y Trillo, don Francisco Palomares, don Rafael y don Francisco Fernández.

De sociedad

Don Francisco Hierro Aragón, ha regresado de Madrid después de haber asistido al acto político del 28 del pasado.

La señorita María Bojollo García, ha marchado de temporada a Marmolejo.

Para el mismo balneario salieron doña Rosa Bojollo García, acompañada de su hija Rosita.

Regresó de su veraneo la señora doña Encarnación Aguilar, distinguida esposa de nuestro buen amigo don Joaquín Martínez Ariza.

GANGA: Pellizas desde 10 pesetas. Gabanes desde 20. Trincheras caballero, con tres telas y una de ellas de goma a 25 pesetas, en EL METRO y sus tres Sucursales



EL FESTIVAL TAURINO DEL DOMINGO.—OFICIALES PELUQUEROS QUE TOMARON PARTE EN LA BEGERRADA CUYOS INGRESOS SE DESTINARÁN A ENGROSAR LA SUSCRIPCIÓN PARA EL MONUMENTO A ROMERO DE TORRES

El campeonato de segunda categoría preferente. Una victoria del Sporting.

EL ENCUENTRO

El Racing vence (3-2) al Real Betis Balompié

Los cartelitos anunciadores de la alineación del equipo sevillano restaron bastante entrada en el Stadium.

Sin embargo, a la hora de comenzar el partido pasa de media entrada en las gradas, y los palcos y tribunas se ven llenos por lindas aficionadas en su mayoría.

Se comenta la informalidad del Betis, que envía un cuadro de jugadores desconocidos, cobrando como si de los titulares se tratara.

Es decir, que ayer costó más caro ver un cuadro mediocre de jugadores, que el domingo anterior costara admirar al Sevilla completo.

Una habilidad bética, que no nos ha convencido. Con una federación formal no se hubiera consumado el "camelo".

No culpamos de ello a la directiva del Racing, que se vió forzada a aceptar o suspender. Pero si nos permitiremos una observación. Mucho ojo con esos truquitos, pues el que pierde es el bolsillo del aficionado, y los golpes al bolsillo son bastante sensibles.

Hecho este aparte necesario veamos lo que fué el partido de ayer.

Diez minutos antes de la hora señalada para comenzar el match salta al field el Betis, que viste su habitual uniforme. A poco lo hace el Racing, de blanco, que es recibido con abundantes aplausos.

Y a la hora en punto el colegiado del Sur, señor Gutiérrez, pone fin al entrenamiento y efectúa el sorteo.

Los forasteros aciertan y escogen a favor del sol, quedando los grupos alineados así:

Betis. Mellada; Felipe Hernández; Martín (canario), Currinchi, Reina; Truji, Telleria, Romero, Sanabria (canario), y Eduardito.

Racing. Palacios; Alfredo, Rodríguez; Rafael, Aniceto, Solé; Mariano, Bordanova; Ocañita, Juan Antonio y Martín.

Primer tiempo

Saca el Racing. Aniceto avanza con el balón por la izquierda y hace un magnífico pase a Mariano, que éste desaprovecha por hallarse muy atrás.

Vuelven los locales a la carga y el centro medio racinguista tira desde lejos esquivado. El meta forastero hace una magnífica estirada desviando a corner la pelota. El saque de esquina no tiene consecuencias, pero aún no se ha repuesto Mellado de estos ataques, cuando otra vez el medio citado larga un soberbio chut, que roza un poste.

Hay tras estos ataques unos minutos de dominio alterno.

Se afianza el ataque forastero y hace in-

curSIONES a terreno de Palacios, que interviene oportuno.

Se grita a la delantera local, que se muestra apática, desaprovechando las pelotas, que sus medios le sirven.

Invariablemente los ataques del Racing mueren en la defensa contraria.

Ello da lugar a una presión de los blanquiverdes, que aprovechan bien el mal juego de los defensas de casa.

Una pelota apurada la manda a corner Rodríguez, Romero de un cabezazo abre el score y es aplaudido.

Al sacar el balón anotamos un ataque de los merengues con un corner contra el Betis, que no altera el marcador.

Los béticos atacan y Aniceto desarrolla una buena labor con Rafael y Solé.

Otro ataque bético, muy bien llevado por Romero, centra su ala derecha y recoge aquél batiendo de nuevo a Palacios. Aplausos y pitos para los locales.

Los blancos se rehacen desde ahora y atacan furiosamente. Anotamos una buena jugada que parte de Aniceto. Sin tocar el suelo la pelota, recorre los pies de éste, Martín y Juan Antonio que tira bien. Mellado cede corner.

Otro ataque de casa malogrado por offside de Bordanova.

Faltan pocos minutos para terminar el tiempo y crece el coraje de los blancos, que acosan la meta de Mellado, y éste nos demuestra que es un buen porterito.

En una melee ante su puerta, Ocañita oportuno, remata consiguiendo el primer goal local.

Aún registramos otro momento de peligro para la meta forastera, y, cuando despeja Mellado, el del pito pone fin al juego.

Segunda mitad

Desde el primer momento notamos que la cosa va a cambiar.

Ataca el Racing con ímpetu y se juega en terreno del Betis, La defensa de éste actúa segura y salva muchas situaciones de peligro.

Aniceto se multiplica y no deja pasar una pelota de sus dominios. Rafaelito le ayuda bien y Solé no está tan seguro como en el primer tiempo.

Ocañita en un avance cede la pelota a Juan Antonio. Este se la devuelve larga y el centro del ataque local rebasa la defensa, no teniendo más que desviar el balón un poco con la cabeza, para cortar la salida de Mellado, consiguiendo el empate.

Viene después un ataque de los blanquiverdes, que detiene Palacios. Luego una bonita combinación de Bordanova y Mariano, la malogra Ocañita, que da mano cuando se disponía a chutar.

En otro ataque local por su exterior derecha, un defensa bético da mano en el área, que el referé no ve.

Como el dominio local es neto anotamos dos buenas paradas de Mellado. Un chut de Aniceto roza el larguero.

Otro ataque local fuerza un corner sin resultado.

Aniceto vuelve a obsequiarnos con otro tiro formidable.

Se sacude un momento el Betis de esta presión y ataca por su ala derecha, que se interna a todo gas poniendo en apuro a Palacios, que hace una buena parada.

Sigue un faut contra Betis, y la defensa de éste, apurada, manda a corner.

Dos buenas paradas de Mellado en otros tantos balones de peligro.

Y Juan Antonio en una jugada con Mariano y Ocañita consigue el desempate, batiendo a Mellado.

Otra vez en el área fatal del Betis. Uno de sus interiores da mano y Rodríguez tira el penalty flojo, deteniendo el meta forastero.

Faltan cinco minutos de juego y aún se juega con todo entusiasmo por parte de los blancos, limitándose el Betis a una buena defensa de su marco.

Y en dos ocasiones está a punto de empatar, en escapadas rapidísimas, pero Palacios está muy seguro y salva la situación.

Sin más novedades el árbitro señala el final.

Los equipos

Los forasteros forman un conjunto aceptable y peligroso. Muy bien el trío defensivo; salvó innumerables situaciones de peligro. El centro medio y Martín son dos equipiers excelentes y del ataque Romofo.

Hicieron un buen juego en la primera parte, combinándose bien. En cambio durante la segunda mitad estuvieron casi anulados.

Los locales estuvieron mal los primeros treinta y cinco minutos del primer tiempo, hasta que se vieron con dos goals en contra. En esta parte sólo jugaron los medios y el portero. Pero luego...

La segunda mitad derrocharon juego, multiplicando las combinaciones y recordándonos la tarde del Malagueño.

Marcaron tres veces y pudieron hacerlo más.

Ocañita hizo dos tantos. Pero se los tuvieron que poner en los pies. Jugó descolocado y por tanto desconectó el ataque. Jugador tan discutido, podrá ser muy bueno, no lo negamos, pero su puesto no es en el centro del ataque.

Aniceto fué a mi entender el mejor de los veintidós. Y no se pierda de vista que este muchacho sabe dónde está la puerta contraria.

BETIS - RACING

Los partidos de campeonato en España.—La XII Olimpiada.

Otras noticias de actualidad deportiva

Los demás, ya lo decimos, bien en el segundo tiempo.

El barbero de Sevilla

No crean ustedes que se trata de la ópera de Puccini. Nos referimos al árbitro. En partido tan claro, que se desarrolló correctamente tuvo desaciertos imperdonables.

Actuó imparcialmente, pero ciego. Se le escaparon muchas faltas.

Pero, en fin, con el tiempo y una caña...

M. K.

DESDE AMERICA

Ante la décima Olimpiada

Los Angeles, California... Las autoridades de la ciudad y del condado de Los Angeles han concedido los contratos para que se lleven a cabo las últimas mejoras al Estadio Olímpico, en preparación para los Juegos Internacionales de la Décima Olimpiada que tendrán lugar aquí, del treinta de julio al catorce de agosto, en el año de 1932.

Las mejoras que se están haciendo incluyen el aumento de capacidad de 75.000 a 105.000 localidades numeradas; la construcción de un amplio paseo alrededor del Estadio; la instalación de oficinas para los Comités, funcionarios y jueces de los Juegos, y la adaptación de departamentos especiales para los representantes de los periódicos de todo el mundo y para los técnicos deportivos.

En el Estadio Olímpico se efectuarán los eventos atléticos, como de campo y pista, calisténicos, saltos a caballo, hockey sobre pasto, y también las ceremonias de inauguración y clausura de los Juegos Olímpicos. Además, allí terminarán el Maratón y las carreras de bicicletas. Todas las facilidades para que se lleven a cabo estos espectáculos en el Estadio quedarán terminadas un año antes de la fecha señalada para la iniciación de la Décima Olimpiada.

La pista está siendo objeto de cuidadosas atenciones para que esté en perfecto estado y los atletas se vean favorecidos para mejorar sus records o establecer nuevas marcas mundiales. El campo, situado dentro de la pista es suficientemente amplio para jugar al foot-ball, hockey, y otros juegos similares, que requieren extensión de terreno.

El Estadio Olímpico está situado en el Parque Olímpico, dentro del mismo radio donde se hallan el Museo de Bellas Artes, el tanque de Natación y el pabellón para encuentros de sable y esgrima. El Parque Olímpico está situado en el centro del distrito comercial de Los Angeles y, en consecuencia, es accesible desde cualquier parte de la ciudad.

El Real Madrid vence al Racing

Madrid, 6 (2,15 t.).—En Chamartin, con nada más que regular entrada, a pesar de la presentación de Zamora en el club blanco, se celebró este partido, correspondiente al campeonato regional.

Venció el Madrid por tres tantos contra dos.

El primero en marcar fué el Racing, a los veintiún minutos, de un tiro de su nuevo delantero centro, Quesadita. Zamora realizó una arriesgada salida para evitar el goal, pero no pudo impedirlo. El goal se debió a la mala colocación de la defensa del Madrid. El tanto del empate lo consiguió Olaso de un chut sesgado.

Nuevamente marca el Madrid por media-

ción de Cosme, aprovechando un pase atrasado de Morera.

Poco después el Racing consiguió empatar con un tiro imponente de Ateca, a cuatro metros de la puerta. El tanto fué imparable.

El tanto de la victoria madridista lo marcó Morera en el segundo tiempo.

Arbitró el señor García Soletó.

Equipos:

Madrid: Zamora; Quesada, Torregrosa; Prats, Esparza, Peña; Laxcano, Cosme, Morera, Leoncito y Olaso.

Racing: Martínez; Bernabeu, Arturo; Moreno, Rodríguez, Lope Peña; Kiriki, Mauri, Quesadita, Pérez y Poli.

Resultados de provincias

El resultado de los partidos celebrados ayer en provincias fué el siguiente:

Bilbao, 6 (2,30 t.).—Baracaldo, 1; Athletic, 2. Alavés, 7; Sestao, 0.

Santander, 6 (2,30 t.).—Racing, 1; Eclipse, 1.

Oviedo, 6 (2,30 t.).—Oviedo, 1; Sporting, de Gijón, 2.

Galicia, 6 (2,30 t.).—Coruña, 5; Burgas, 0. Deportivo, 5; Eiríña, 1; Racing del Ferrol, 3; Celta, 1.

Zaragoza, 6 (2,30 t.).—Real Zaragoza, 1; Iberia, 0.

Cataluña, 6 (2,30 t.).—Barcelona, 4; Europa, 1. Sabadell, 4; Español, 2.

Valencia, 6 (2,30 t.).—Gimnástico, 1; Castellón, 1. Valencia, 3; Sporting de Canet, 1. Levante, 3; Saguntino, 1.

Guipúzcoa, 6 (2,30 t.).—Real Unión de Irún, 2; Tolosa, 2.

El Nacional en Linares

Se celebró ayer en Linares un interesante encuentro de fútbol, en el que tomaron parte la Gimnástica Linarense y el Nacional F. C., de Córdoba.

Ambos equipos desarrollaron buena táctica, pero la victoria se decidió por los cordobeses, que marcaron dos goals por uno de sus contrarios.

La copa del campeonato de equipos no federados.

En el Stadium Alfonso XIII se celebró ayer tarde el último encuentro para el campeonato local de equipos no federados, contendieron el Athletic y los Once Diablos.

El Athletic ha sido el campeón en la prueba, y al terminar el partido se le entregó la copa, digno trofeo conseguido en noble esfuerzo.

Enhorabuena.

El campeonato de segunda categoría preferente

Se asegura que el próximo día 26 comenzará a jugarse esta interesante prueba.

Aún no ha quedado confeccionado el calendario para la misma, pero dentro de unos días lo daremos a conocer a nuestros lectores.

Aunque no parece probable, pudiera ser que el Racing jugara la tercera Liga, y entonces no tendría que tomar parte en este campeonato, sino para eliminarse con los campeones de grupos. Tomarán parte en la prueba diez equipos, que son:

Gimnástica de Triana; Titán, de Huelva; Minas de la Reunión; Racing y Sporting, de Córdoba; Real Málaga y Sporting, de Málaga; Balompédica Linense; Algeciras F. C.; y otro equipo de La Línea.

De estos diez Club se formarán dos grupos, quedando en las eliminatorias, por el gol average un campeón y subcampeón de grupo, que se enfrentarán a los del otro.

El campeón habrá de eliminarse con el colista de primera categoría.

Hoy terminó el plazo para la presentación de fichas de segunda preferente.

El grupo C

Este campeonato tardará aún en jugarse. Parece que la federación no se ocupará de ello hasta ver finalizadas las pruebas de primera categoría y segunda preferente.

De Córdoba tomarán parte en tal campeonato, el Nacional, el Córdoba F. C. y quizá la Ferroviaria.

Una victoria del Sporting

Ayer domingo jugó en Puente Genil el primer equipo del Sporting, que se enfrentó con una selección de aquel pueblo.

Los cordobeses desarrollaron un buen juego, obteniendo la victoria por un tanto a cero.

El juego del Sporting gustó, resultando el partido muy animado.

CENTRO RADICAL SOCIALISTA

Charla del Dr. Ruiz Maya

El sábado, en el local social de la Agrupación Radical Socialista, y ante un numeroso auditorio, habló el doctor Ruiz Maya acerca de la unión de las izquierdas en Córdoba.

Comenzó dando cuenta de la lucida intervención personal que la provincia ha tenido en la Asamblea del partido.

Dice que existen dos modos de unión; la unión espiritual, en la que no interviene para nada la voluntad, la que se produce en las clases en las situaciones de defensa de privilegios y poderes; y otra, que nombra unión formal, a manera de acuerdo, pacto, contrato o compromiso, casi siempre sin alma, eventual y para fines próximos.

Entiende que es de ésta de la que ahora se habla y con dos fines: un fin revolucionario y un fin electoral.

Ante la primera, sobre todo, dice que es necesario terminar ya con lo que considera el fantasma de la desunión y el tópico de la unión.

A su entender, los factores esenciales, son la creación de un ambiente propicio, que el ansia de cambio impregne la conciencia popular, hasta el punto de que sea sentida por los poderes constituidos, después, celebremos actos que orienten y encaucen aquel ansia.

Habla luego de las elecciones y ante ellas dice que no es necesaria ni conveniente. Cree que la prestación de las izquierdas a las empresas electorales, es lo que ha hecho más daño, imposibilitando la implantación de la república.

Además, un Parlamento de mayoría republicana sería disuelto con la mano en el hombro, por una paviada o por Real orden.

Trata luego de la situación local, y tras algunas consideraciones de relación de los partidos nacionales, recoge la frase dicha públicamente, de que hasta hace poco más de un mes no ha habido en Córdoba división republicana. Glosa la frase, para decir que si es un olvido buscado o una rectificación de ciertas actitudes personalistas, la reciben con alborozo; pero si es una habilidad, la rechazan y la protestan. El Partido Radical Socialista existe en Córdoba desde el pasado abril, sin ligazón con ningún otro grupo republicano, a pesar de haber buscado el contacto determinante de una acción conjunta. No se le ha querido reconocer, se le ha rechazado o se ha pretendido anularle. Si la frase se refiere a la presencia en Córdoba de un líder radical socialista, han de declarar que el nuevo partido no es una división o escisión del republicanismo. Es una creación, algo nuevo. En el partido es sustantiva la república, pero lo es también su contenido social, radicalmente socialista. Republicano es el partido socialista; republicano es el soviétismo y no son disidencias.

El Partido Radical Socialista no discute un usufructo, siempre nocivo aún para los usufructuarios, no le interesa; sólo quiere que le dejen crear; crear algo grande que sea el ideario nacional de tiempos muy inmediatos.

Se refiere a una cierta representación otorgada por un afiliado, que ha luchado por distritos de la provincia, con el objeto de allanar diferencias y ante el hecho, quizá mal explicado, advierte que en la capital nadie ostenta representación que no haya sido otorgada por la Agrupación. Y a este respecto, y en nombre del partido nacional, declara que sólo son radicales socialistas los que aparecen inscritos en las listas de las agrupaciones adheridas al partido. En partido es un ideario, que todo el mundo puede aceptar o compartir y aún desarrollar y propagar; las ideas no son cotos cerrados; pero es también una técnica, un mecanismo, una disciplina y quienes no aceptan éstos no pertenecen al partido. En partido es un ideario, que todo el radical socialista, simpatizarán con su ideario, pero no son radicales socialistas. En Córdoba, sólo hay una Agrupación radical socialista.

Vuelve sobre el tema de la unión en Córdoba, para decir que los R. S., sosteniendo los puntos de vista expuestos al principio, no irán a aquéllo por un simple pacto.

A una labor conjunta de siembra de rebeldía, sí; y no por acuerdo frío, sin alma, sobre el papel; sí no poniendo en ello el corazón. A un pacto, a una acción conjunta a base de intensa y franca cordialidad, para que los que se encuentran dispuestos a todos los sacrificios personales.

Esta unión, sí; ella traería la de los demás elementos de izquierdas. Sólo a dar la sensación pública de unión, no; a sentiría íntimamente, sí, y para aquella acción de estremecimiento fervoroso del alma popular en sus ansias revolucionarias.

El doctor Ruiz Maya fué largamente aplaudido al terminar su conferencia.

Instrucción pública**Nombramientos provisionales**

En la nueva relación de nombramientos provisionales de maestros figura don Juan Arellano García, de Bélmez (Córdoba), que se destina a la escuela mixta de Cicera-Peñarubia (Santander).

AMPLIANDO UN SUCESO

Desde la Imperial del expreso cae al río pereciendo

Ampliamos noticias del suceso ocurrido en las inmediaciones de Almodóvar, que en nuestra edición anterior recogimos como rumor.

Por desgracia el accidente ha sido confirmado.

El joven de quince años Manuel Muñoz Muñoz, que vivía con su familia en la calle de Jesús Nazareno, marchó en compañía de otro individuo con dirección a Sevilla, asaltando el tren expreso número 400 y viajando en la imperial del mismo.

Como el muchacho no había hecho nunca esta clase de viajes, al llegar el tren al puente sobre el río Guadiato, cerca de Almodóvar, sufrió un golpe, y salió despedido del tren, cayendo al río, en el que pereció.

El Juzgado de Instrucción practicó las gestiones oportunas acerca de este trágico suceso.

Ecos de la localidad**MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE CORDOBA**

El lunes próximo, 13 del actual, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las Sucursales primera y segunda, durante el mes de febrero último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

GANGA: Mantas de algodón desde una peseta, pañete bordado para camillas desde 1,25 pesetas metro, tapetes bordados desde 3 pesetas, en EL METRO y sus Sucursales

R. I. P. A.

LA SEÑORA

Doña Leonor Ferrer Cabrera
ha fallecido el día 6 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su Director espiritual D. Francisco Navajas, Parroco del Salvador; su desconsolado esposo D. Antonio Zafra Vela, del comercio de esta plaza; sus hijas Leonor y María, sus padres D. Victorino y D.^a Leonor, sus hermanos D. José, D.^a Felisa, D.^a Rafaela, D.^a María, D. Fernando y D. Alvaro, hermanos políticos D.^a Montesión, D.^a Luisa y D. Juan (ausentes), primos y demás parientes, suplican a sus amistades, asistan al funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará a las 4 y media de la tarde del día 7 del actual en la Iglesia Parroquial del Salvador y Sto. Domingo de Silos, por cuyo especial favor les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el Cementerio

No se reparten esquelas

Lo que es el nuevo deporte Dirt-Track

A sesenta kms. de media sobre pista de ceniza

Corredores madrileños en Wembley Accidentes y proyectos

Nuestro querido compañero señor Tejero, competente redactor deportivo madrileño, ofrece hoy a los lectores de LA VOZ esta crónica, en que se hace la historia del dirt-track, el nuevo y arriesgado deporte, sobre motocicleta.

Este deporte de reciente implantación en España se debe como casi todos los modernos a Inglaterra.

Como su nombre indica, consiste en correr sobre motocicletas de fabricación especial, que parecen de freno, sobre una pista de carbonilla, o más bien, de ceniza.

La pista es de forma ovalada y durante las carreras son frecuentes los descansos para igualarla y suprimir los baches que se forman, dada la poca consistencia de la ceniza o carbonilla.

La longitud de la pista es variable. Generalmente las carreras, no siendo intentos de batir records establecidos de una vuelta, dos o tres, constan de tres vueltas, cuando la carrera se estipula scratch, o sea salida lanzada sin ventaja posible, o de cuatro vueltas, para las carreras handicap, o sea de compensación.

Este deporte ha sido introducido en España por la Sociedad Inglesa Speedway Racing, al frente de la cual está Mister Park.

Es tanta la emoción de que está revestido este deporte que tanto en Barcelona como en Madrid, únicas capitales de España en donde hasta ahora se practica, que bien pronto se ha hecho su público, un público numeroso, deportista, claro está, que no obstante celebrarse partidos de fútbol, carreras de caballos, bicicletas, boxeo, etc., llena el Stadium Metropolitano de los Cuatro Caminos en todas las reuniones que se celebran en competencia con los citados espectáculos.

En Madrid, sobre todo, es enorme la afición que ha despertado.

La pista del Stadium convenientemente arreglada tiene cuatrocientos metros de larga.

Aquí se comenzó a correr en el otoño de 1929. Vinieron corredores ingleses solamente, algunos de gran fama, como Clibett, Blake, Harrison, Preston, asistiendo mucho público desde las primeras reuniones.

En vista de este éxito el Speedway Racing fomentó la afición entre los corredores españoles de motocicletas, y consiguió interesarlos hasta el punto de que hoy contamos con excelentes corredores madrileños, como Arche, Poto II, Gómez, Cobo, Emiliano Sanz, y García y Viñals, catalanes, que hacen competencia con los "ases" ingleses, ganándoles muchas veces.

Así, pues, desde la primavera de 1930, en que comenzó la temporada, no se ha dejado de correr todos los domingos, y en el verano ha habido reuniones los jueves y domingos, por la noche.

Abundan en estas reuniones los desafíos entre corredores, que son las carreras de más emoción por el afán de la victoria que ponen los corredores en la pelea. Generalmente estos desafíos se estipulan a tres vueltas, salida lanzada y constan de dos "rounds" y en caso de empate un tercero que es decisivo.

Los corredores ingleses tienen firmado un contrato con la Sociedad, en la que parece llevar parte de los beneficios. Los corredores españoles, cobran según los méritos de cada uno. Lo corriente son 75 pesetas por aparecer en la pista y luego una prima de 30 duros por cada carrera ganada.

Los programas de "dirt-track" suelen estar confeccionados en la siguiente forma:

Primero: Carrera handicap. Cuatro eliminatorias en cada una de las cuales corren cuatro corredores clasificándose los dos primeros. Quedan, por tanto, ocho corredores que se disputan las semifinales, de las que salen los cuatro finalistas. El que gana la final es el vencedor total de la prueba. Se llama handicap, porque siendo evidente la superioridad de los corredores ingleses sobre los españoles aquellos conceden a éstos uno, dos, tres o cuatro segundos de ventaja. Esta carrera es con salida parada o sea que se sale de la meta a toda velocidad, al mismo tiempo, cuando no es handicap, y escalonados. Según sea éste.

Segunda: Un desafío a dos rounds de tres vueltas cada uno, y en caso de empate un tercero decisivo. Salida lanzada, o sea con impulso, que para adquirirlo se toma velocidad, dando una vuelta a la pista.

Tercero: Carrera scratch o sin ventaja, salida lanzada, que consta de cuatro eliminatorias de cada una de las cuales se clasifica un corredor para la final. El que gana la final es el vencedor absoluto de la prueba.

En las reuniones de esta temporada toman parte los siguientes corredores ingleses: Parhinson, Blacke, Fairweather y Preston. De entre ellos, destaca por su formidable arrojo y enorme técnica Parhinson, recordman de la vuelta, dos vueltas y tres vueltas.

Entre los españoles destaca por su tecnicismo el madrileño Arche y por su arrojo el catalán Viñals y el madrileño Emiliano Sanz.

Recientemente, un equipo de cuatro corredores madrileños (Arche, Emiliano, Poto II y Gómez), fué a Inglaterra para celebrar una carrera Inglaterra-España, en el célebre estadio londinense de Wembley. Los corredores españoles hicieron una mag-

nífica exhibición siendo constantemente ovacionados y lograron ganar tres de las cuatro pruebas empatando a puntos con el equipo inglés de especialistas.

Esta victoria ha entusiasmado grandemente a la afición que ha aumentado considerablemente.

Los tiempos más frecuentes que se hacen en la carrera de handicap son de un minuto 30 segundos a un minuto 38 segundos. Son cuatro vueltas a la pista o sean 1.600 metros. Velocidad media, cincuenta y cinco a sesenta kilómetros por hora.

En la carrera scratch, tres vueltas, salida lanzada, se hacen tiempos de un minuto seis segundos a un minuto diez segundos. El record lo detenta Parkinson en un minuto, cuatro segundos, un quinto.

El record de la vuelta también lo tiene dicho corredor en 22 segundos, un quinto.

La dificultad de este deporte estriba en saber dominar la máquina de tal manera que el corredor se identifique con ella. Para tomar las vueltas se necesita estar entrenado especialmente, pues es lo más difícil de la carrera. Una vuelta mal tomada equivale a un serio porrazo, muy frecuentes, o a perder la carrera.

Recientemente, en un entrenamiento, al tomar una curva se mató el aprendiz Moyano. También se inutilizó la primavera última el corredor Poto I, por fractura del fémur y así otros varios que luego han sanado.

Existe el propósito de construir un gran estadio para la celebración de estas carreras, pues dentro de pocos meses el que ahora se utiliza—antiguo campo de fútbol, interinamente acondicionado para la celebración de estas carreras—, no será suficiente. Se dice que hay presupuestas cuatro millones de pesetas y se está buscando la formación de una sociedad que emprenda la construcción.

El gran premio automovilista de San Sebastián

San Sebastián, 6 (2,30 t.).—Con gran animación se ha corrido ayer en el circuito de Lasarte el Gran Premio Automovilista de San Sebastián.

Resultó vencedor el italiano Archiles Varzi, sobre coche Masseratti, que invirtió tres horas y cuarenta y seis minutos en los 540 kilómetros del recorrido a una velocidad media de 139,700 por hora.

Batió el record de la prueba, que lo detentaba el francés Chiron, que lo estableció el año pasado.

También batió el record de la vuelta más rápida a una velocidad de 146,200 kilómetros por hora.

En segundo lugar se clasificó el italiano conde Maggi y en tercero el alemán Sttofel.

Philips Radio

lámparas, receptores, amplificadores
Cruz Conde, 4 CORDOBA

PEÑA CAMPERA

El rincón cortijero.--Evocaciones del campo.--Reglamentos y premios. --Ha empezado la temporada.

LOS MONTEROS

Hace dos años largos, en uno de los salones del Círculo de la Amistad, cercana ya nuestra feria de Mayo, se reunieron en amistosa comida hasta veintidós aficionados a los placeres cinegéticos, reconocidos monteros y más que nada grandes amigos. Se trataba entonces de festejar a don Eduardo Sotomayor por el triunfo alcanzado con la adjudicación de la copa del "Contadero".

Se brindaba con Moriles y las conversaciones se enardecían con recuerdos y anécdotas. Uno de los reunidos reclamó la atención de los monteros y propuso la constitución de una peña que sirviera para fomentar entre ellos la afición y para facilitarse mutuamente ocasiones de montar.

En aquel instante quedaron echados los cimientos de la Peña Campera. La constituyen todos los socios del Círculo, pero los que más asiduamente asisten a reuniones son unos sesenta.

La primera junta directiva estaba compuesta por los siguientes señores: Presidente, don Eduardo Sotomayor Criado; Vicepresidente, don Luis Ruiz de Castañeda; Tesorero, don Manuel Montijano Aroca; Vocales, don Ricardo Pérez Jiménez, don Enrique García Sanz, don Manuel García de la Plaza y don Pedro Villoslada Peichalup. Secretario, don Rafael Mir de las Heras.

EL RINCON CORTIJERO

El salón de la Peña es una evocación cortijera. Bajo la amplia campana, sobre unos borriquetes bajos de hierro, crepitan unos leños; alrededor, los monteros trazando en sus conversaciones animadas estampas de campo. Luce en una hornacina un enorme candil. Sobre los bancos y en las paredes, trofeos y atributos de caza; cabezas de venados, de jabalíes, espingardas, trabucos, cuchillos de monte, cuernas; en el centro, una mesa y grandes sillones de enea.

Me he acercado al presidente de la Peña, Eduardo Sotomayor, y le he preguntado.

Y el presidente ha animado su rostro cenceño y me ha dicho de la historia de la Peña.

REGLAMENTOS Y GALARDONES

—Todos los años—me dice Sotomayor—se adjudica la copa de la Peña al montero que haya matado durante la temporada mayor número de reses. La entrega de la copa se efectúa solemnemente en un banquete, al que asisten todos los asiduos.

Para controlar el número de reses muertas que deban atribuirse a cada montero, existe un carnet de la Peña que cada socio lleva a la montería y en el que se detalla, cada vez que cobre una pieza, la clase de res que ha matado, en la mancha

que ha sido y coto a que pertenece; y de esta declaración deberán dar fe con sus firmas al pie, dos monteros profesos.

El carnet-tarjeta debe ser presentado al secretario de la Peña y éste, hace el correspondiente asiento en el Registro.

La primera temporada, del 28 al 29 me fué otorgada la Copa; tenía a mi favor quince reses muertas, después seguían por orden Manuel García de la Plaza, con diez; Pedro Villoslada, con ocho, y Rafael González Madrid, con ocho.

En la temporada pasada le fué adjudicada la Copa de la Peña a Manuel García de la Plaza, que había matado catorce reses; seguían después Eduardo Sotomayor, con once; Antonio Losada, con diez; Alfonso Sotomayor, con ocho, y Juan Ortiz, con ocho.

Tenemos establecido un "handicap" para los ganadores de copas, que dura tres años y por la tercera parte del número de reses por el que se ganó la Copa.

Además, la Peña Campera ha regalado a la Sociedad de Tiro de Pichón una Copa, la cual ha de ser ganada por un mismo tirador dos años seguidos o tres alternando. La primera vez que se ha tirado fué ganada por la escopeta de don Antonio de Hocés.

Este año aquí la tenemos preparada para las tiradas de otoño.

Efectivamente, sobre una repisa hay una hermosa copa de plata, como un afligranado vaso etrusco, cuyas asas se revuelven graciosamente a la cota del borde.

CACERIAS NOTABLES

Hablamos después de escenas de campo, preparatorias de una montería.

—¿Recuerda usted alguna cacería memorable en estos últimos años?

—Hombre, hemos asistido a muchas, todas muy buenas. Entre ellas, en enero del 27 fuimos a montar "El Aguila", de don Rómulo Gamero Cívico, de Palma del Río; aquella fué famosa por la calidad y la cantidad de monteros y por el número de reses cobradas, ciento cuarenta y tres en total.

Después, en diciembre del año pasado se organizó otra gran montería al coto "Mata Román", de Ricardo Torres (Bombita); en esa cobramos en un solo día 95 reses.

—Claro, todas ellas aparte de las batidas que dimos, invitados por militares amigos nuestros, por los montes de Tetuán.

Aquella fué excepcional por las peripecias y por el terreno.

Allí abundan, sobre todo, jabalíes, a los que llaman los moros "jalufos", y cuya carne no quieren probar, y los chacales.

Matamos muchos y anduvimos por aque-



Los terrenos tan pintorescos, entre cabillas y campamentos, que moteaban la brava sierra de Gorgues, frente a la blanca Tejuán.

Fueron unos días agradabilísimos, cuyas deliciosas horas nos las hicieron más inolvidables algunos amigos y moros principales.

—¿No recuerda algún bicho digno de mención, que se halla singularizado en alguna montería?

—En "El Contadero" matamos un venado... ¡claro!, nombre no tenía; sabíamos que existía allí aquel macho enorme y lustroso; nosotros lo distinguíamos con el nombre del "venado grande". Pero ahora le contaré.

EL VENADO GRANDE

Al recordar aquel hermoso bicho los ojos de Eduardo Sotomayor se animan.

Tenía unos diez años y diez y siete puntas; era un ejemplar soberbio; su piel bri-



EL «VENADO GRANDE». QUE DURANTE TRES AÑOS TUVO EN JAQUE A LOS GUARDAS Y REHALAS

llaba al sol, como bruñida. Bien nos dió que hacer durante tres años; tuvo en juego constante en todas las monterías a los guadas que veían constantemente entre los arbustos la ramazón de su hornamenta como un arbolillo deshojado; apenas husmeaba el latir de las rehalas, "venado grande" escapaba de la mancha. Su campo de acción estaba en las manchas "Revuelve" y "Mirador", de Contadero.

Después de sufrir, como lo digo antes, du-

rante tres años, nuestras implacables persecuciones, tuvimos que apelar a la astucia para darle caza.

Colocamos entre las lindes del Mirador y Covatillas cuatro puestos, por entre los que tenía que pasar necesariamente en el juego con que ya nos irritaba. Y, en efecto, apenas soltamos colleras y empezamos a batir "Revuelve", el "venado grande", con enorme ruido de jaras tronchadas, asoma sus jadeantes hocicos por unas matas, entre los puestos segundo y tercero.

El que ocupaba el segundo, Pedro Martos, de la Carolina, excelente montero, tumbó de un certero balazo la florecida testa del "venado grande".

Fué el día del gran triunfo; la cabeza de este bicho es uno de los más preciados trofeos de nuestra Peña.

LA TEMPORADA ACTUAL SE HA INAUGURADO

Después, y contestando a unas preguntas nuestras nos cita la fecha más señalada de la temporada actual, diciéndonos:

El mes pasado inauguramos la temporada. Los días 16, 20, 21 y 22 monteamos "Palomas Bajas" y los días 17, 18 y 19, "Palomas Altas".

En la primera cobramos diez y ocho venados y en la segunda, nueve solamente. Intervinimos quince escopetas; catorce de Córdoba y una de Sevilla.

Y ya estamos organizando otras.

Este año ha de ser reñida la copa, por que han de darse buenas monterías a los que han de acudir, la mayoría de los asiduos de "Peña Campera". Yo ya tengo en mi haber este año dos venados matados en "Palomas Bajas".

En casi todos los cotos del término de

Córdoba, de Villaviciosa, de Villafranca, de Almodóvar, de Palma del Río, se preparan grandes batidas en sus mejores manchas.

La temporada promete ser animada.

Ya estoy deseando que caigan las primeras lluvias y que el campo se esponje y que el sol invite a saturarse de sierra, de azul y de oxígeno.

Que venga e tiempo en que las colleras saltan de deseo ante la res que ventean.

Eduardo Sotomayor sigue hablando de monterías. Este gran entusiasta, es una de nuestras mejores escopetas. Las cabezas dicecadas que galardonan las paredes de "Peña Campera", y que tantos momentos de emoción regalaron en el campo a nuestros monteros profesos, oyen nuestra conversación y ¡quién sabe!, si luego a solas ellas también harán sus comentarios.

El candilón de la hornacina ha cerrado su ojo lumíneo.

Saboreamos por un momento el ambiente del clásico cortijo andaluz, que se respira y como si nos creyéramos... buen aficionado más al deporte de la caza nos ensimismamos en los trofeos que adornan los muros.

"Peña Campera" recoge sólo el reflejo de afuera.

Entonces, los florecientes vástagos de las testas, semejan en la semipenumbra garabatos dislocados de un dibujante cubista.

Quando salíamos, todavía me iba contando un montero entusiasta:

—Aquella mañana corría la jauría loca de ladrar tras el venado, que llevaba altivamente su cuerna, como el penacho airoso de un indio bravo...

A. Caballero Guadix



UN RINCON DE PEÑA CAMPERA

EL PASO DEL MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA

El señor Estrada y los oficiales de Sala

En la madrugada del domingo pasó por Córdoba con dirección a Madrid el ministro de Gracia y Justicia don José Estrada al que acompañaba su esposa.

Acudieron a la estación para saludar al señor Estrada que iba enfermo las autoridades locales y numerosos amigos.

El ministro habló con los oficiales de Sala de esta Audiencia a los que dió cuenta de que en el próximo Consejo propondrá la aprobación de las reformas relativas a dichos funcionarios.

Por dichas reformas se constituirá un escalafón de cuatro, cinco y seis mil pesetas.

Cada categoría tendrá un número limitado de funcionarios y los más antiguos de ellos ocuparán la cabeza del escalafón.

El ascenso mínimo con arreglo de tal reforma será de mil pesetas.

Ayuntamiento

Visitas

Hoy ha recibido el alcalde en su despacho oficial la visita de los señores siguientes: don Rafael Conde Jiménez, don Laureano González, don Angel Rodríguez Sánchez, don Jerónimo Maestre, don Pedro Villaneva, don José Ruiz, don José Díaz Rivera, don Juan de la Cuesta, don Antonio Guerrero, don Manuel Baena Díaz y alcalde de Bélmez.

La fiesta del libro

Hoy han sido repartidos entre las escuelas nacionales y demás centros de enseñanza oficiales por el Ayuntamiento tres mil ejemplares de libros y folletos casi todos de autores cordobeses y comprados a establecimientos de nuestra capital.

Estos libros serán distribuidos mañana entre los niños de dichos centros y huelga decir que su lectura es interesante por tratar la mayoría de asuntos locales.

Entre ellos serán repartidos libros de los cordobeses Eloy Vaquero, García Nielfa, Rey Díaz, y Caballero Guadix.

Mudanzas

Por el Negociado correspondiente han sido expedidas las siguientes licencias de mudanzas:

Rafael Salas Jiménez de A. Pintada, 2 a Romero Barros, sin número; Alfonso Roder Jarquera, de Moriscos, 37 a P. C. de Priego; José Odriozola Gómez, de E. Castelar, 55 a S. Acisclo, 37; Juan Dorado León, de H. Valladares, 15 a B. del Maimón, 2; Antonio Domínguez García, de Barrionuevo, 49 a R. Girón, 16; María Alvarez Moreno, de F. Obejuna, 30 a Alcolea; Manuel García Ramírez, de Consolación, 7 a J. de Torres, 9; Francisco Jurado Ruiz, de S. J. de Palomares, 92 a Simancas, 5; José Aécabes, de P. Fernández, 1 a V. Hermosa, sin número.

Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería-Contaduría de Hacienda se harán mañana efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes: Jefe de Telégrafos, don José Gutiérrez, don Angel Morales, Inspector de Sanidad, Inspector de Vigilancia, Inspector de Seguridad, don Salvador Llorente, don Miguel Tortosa, don José Bustamante, don Francisco Fernández, don Francisco Jiménez, don Manuel Cantos, don José Rodríguez, don José María Martínez, don Francisco Muñoz, don Luis Serrano, don Alejandro Vázquez, don José Gómez, don Francisco Ariza, don Manuel Peña, don Francisco Reina, don Tirso León (Depositario Pagador, don Antonio Villalba, don Sebastián Ortiz y don Rafael Gómez.

EN LA PARROQUIA DE SAN ANDRÉS

Funerales por el alma de D.^a Teresa Moreno Martínez, viuda de Ruiz

Ayer, a las cuatro y media, en la parroquia de San Andrés, tuvo lugar el solemne funeral por el alma de la señora doña Teresa Moreno Martínez, fallecida el sábado en nuestra capital.

A las ceremonias religiosas asistieron numerosos familiares y amigos de la familia doliente.

En la presidencia del duelo figuraban el hijo de la finada, don Diego Ruiz Moreno, don Juan Morales, don Juan Rojano, don Diego Ruiz Criado, don Francisco Moreno, don Diego Ruiz Castilla, el reverendo padre salesiano don Vicente Reyes, y por la Federación Gremial cordobesa, don José Carrillo Pérez.

Terminados los funerales, el nutrido acompañamiento se dirigió al cementerio de San. Rafael, donde recibió la finada cristiana sepultura.

De la carroza fúnebre pendían seis cintas, que eran llevadas por don Luis Cruz por el gremio de sombrereros; don José Herrero, por la familia; don Eduardo de Salcines, por la Sección Varia de la Federación gremial; don José Rodríguez, don Bartolomé Cerezo y don Miguel Sánchez.

Reiteramos a la familia doliente, en especial a nuestro querido amigo el prestigioso industrial don Diego Ruiz, la expresión de nuestra condolencia.

De la provincia

Sustracción de once cerdos

Don Lázaro Delgado Cabrera ha denunciado en el cuartel de la Guardia civil, que en la noche anterior le habían sustraído de una enramada que tiene en la finca "La Jara", once cerdos de su propiedad.

Se ignora quiénes sean los autores de la sustracción.

incendio casual

En la finca "Calvillo", propiedad del marqués de Valderas, que lleva en arrendamiento don Adriano Casado, y situada en el término municipal de Rute, se declaró un incendio.

Se quemaron pastos y olivos nacientes, calculándose las pérdidas en unas quinientas pesetas.

Se ignoran las causas del siniestro, aunque se cree que el fuego fué casual.

Chocan dos vehículos resultando dos personas heridas

En el kilómetro 26 de la carretera de Cuesta del Espino (Málaga), ocurrió ayer un choque de vehículos, en el que resultaron dos personas heridas.

El camión número 4.112 de esta matrícula, propiedad de Francisco Vera Serrano, vecino de La Rambla, chocó con el automóvil número 3.628, de Antonio Lara Cosano, que iba conducido por éste.

En el accidente resultaron heridas la esposa de Lara, llamada Pilar Fernández y una hija del matrimonio de pocos años de edad, llamada Rocío.

Las lesionadas fueron curadas en Montilla, donde se dió cuenta del hecho a la Guardia civil.

Malos traícos

La Benemérita de San Sebastián de los Ballesteros ha llevado a efecto la detención de Antonio Lesmes Bernuí, de diez y nueve años, que en terrenos del Sortije "Majada Alta", maltrató al niño de trece años, Antonio Sánchez Rilder.

Asuntos militares

Permiso por enfermedad

Ha marchado a Baena en disfrute de permiso por enfermedad el teniente de Artillería don Ignacio de la Mancha.

A su destino

Ha marchado a la zona de Marruecos a la Comandancia de Artillería para incorporarse a su destino el alférez del mismo Cuerpo, don Juan Zamorano Carpio.

Orden de plaza para mañana

Durante los días del 7 al 11 de este mes ocuparán el Campo de Tiro de esta plaza las tropas de Caballería de la Guardia civil.

COMPañÍA TRASMEDITERRÁNEA

Servicios regulares entre los puertos de España

y los de Baleares, Canarias y Marruecos :: ::

Moto-naves y vapores de grandes comodidades :: :: Esmerado trato

SALIDAS PRINCIPALES DE MÁLAGA, ALGECIRAS Y CÁDIZ

De Málaga a Melilla, todos los días, a las 20 horas. De Algeciras a Ceuta, todos los días, a las 15 horas. De Algeciras a Tánger, todos los días, a las 14 horas. De Cádiz a Canarias, miércoles y domingos, a las 15 horas. De Cádiz a Tánger, martes y jueves, a las 7 horas. De Cádiz a Larache, los días 1, 5, 10, 15, 20 y 25 de cada mes, a las 21 horas. Vía Layetana, 2.—BARCELONA: MADRID: Plaza de las Cortes, 6. Agencias en todos los puertos.

SENSIBLE SUCESO

Un muchacho pierde un ojo al herirse con una navaja

En la casa número 52 de la Corredera se desarrolló anoche un suceso desgraciado, en el que resultó víctima un niño de corta edad.

Vive en unión de sus padres en la mencionada casa el niño de cuatro años, Eugenio Alcázar Rueda.

La criaturita tenía en la mano una navaja abierta y al bajar la cabeza lo hizo con tan mala fortuna, que se dió un pinchazo en un ojo.

Con toda rapidez fué trasladado a la casa de Socorro, donde el facultativo de guardia don Celso Ortiz, le practicó la cura de urgencia.

El pequeño padecía una herida desgarrada en el ojo con sección de la córnea y esclotótica, con salida de humor acuoso y vítreo. Pronóstico grave.

Después de curado el niño fué trasladado a su casa, donde la desgracia produjo la consiguiente sensación.

El Juzgado entiende en el asunto.

CULTOS

La novena de San Francisco en San Pedro Alcántara

Los cultos religiosos que a su esclarecido Padre han consagrado este año las fervorosas hijas del Serafín en la Iglesia de San Pedro Alcántara resultaron de un esplendor extraordinario.

A ello ha contribuido particularmente el ornato del templo y sobre todo del altar mayor convertido en un pedazo de cielo con innumerables flores y luces; los cánticos sagrados que han estado a cargo de las religiosas y de algunas señoritas que por cierto han sabido interpretar con singular maestría delicadas y bellísimas plegarias; la asistencia numerosísima llenando por completo la amplia nave y el hermoso crucero del templo.

El orador R. P. Fermín Armendáriz, tan conocido por su elocuencia lo mismo en nuestra capital que en otras muchas ciudades y pueblos de España parece que ha querido excederse a sí mismo al venir desde su nueva residencia de Ciudad Real a cantar las glorias del Serafín de Asís.

Los sermones del novenario y el panegírico de santo han sido diez hermosas conferencias, estudiando los caminos luminosos de la santidad cristiana.

Todas las noches al terminar el orador su discurso, se oían entre el numerosísimo y escogido auditorio murmullos de admiración.

Aparato de Radio LUMOPHON GLORIA

ENCHUFE DIRECTO A LA CORRIENTE.
LAMPARAS INCLUIDAS, PRECIOS: 350
Y 460 EXPOSICION: GRAN CAPITAN.
13. RENAUL. AUDICIONES: SAN FELIPE, 3. FARMACIA CANTON.

Asland-Córdoba, S. A.

FÁBRICA DE CEMENTOS PORTLAND

Filial de la Compañía General de Asfaltos y Portland Asland

Fábricas en Moncada y la Pobra Lille (Cataluña), Bilbao y Villaluenga (Toledo)

Entre otras obras importantes se ha empleado el Cemento ASLAND en Andalucía en

a Corta de Tablada; puertos de Cádiz, Huelva, Algeciras y Moirí; pantanos del Chorro y Montejaque; obras para los riegos de la región inferior del Guadalquivir, palacios y torres de la Plaza de España en la Exposición Iberoamericana de Sevilla, pabellón de Méjico en la misma Banco de España de Sevilla, Hotel Alfonso XIII y refinerías de la Campana

Domicilio social (provisional), Torres Cabrera, 4

El domingo en la plaza de toros

Se celebró el festival de los peluqueros

Como teníamos anunciado, el domingo se celebró en nuestro coso taurino el festival que la Sociedad de Barberos-peluqueros había organizado, y cuyos ingresos destinaban a engrosar la suscripción para el monumento al glorioso Romero de Torres.

La gente acudió al reclamo llenando por completo la sombra si bien al sol la asistencia de público fué escasa.

Presidieron el festejo un grupo de bellas muchachas modelos que fueron del insigne pintor que tan bien supo plasmar en sus lienzos el alma cordobesa.

En la primera parte actuó la cuadrilla bufa, integrada por Charlot, Gafitas y su Botones.

La novilla de Natera que se encargaron de despachar, dió el juego apetecido, y se prestó para que los "toreros" bufos lucieran toda clase de trucos, provocando la hilaridad de la concurrencia en su mayor parte mujeres y niños, para los que constituye este espectáculo un verdadero regocijo.

Charlot y Gafitas estuvieron incansables, agotando el repertorio del toreo cómico, revelando condiciones excepcionales para ello.

La despacharon con brevedad y el público premió su labor con nutridos aplausos.

En la segunda parte actuaron las cuadrillas de los improvisados "fenómenos" Rafael Ortiz "Tijeras", José Serrano "El Niño de la Brocha", y Pedro Flores "El Pelao", todos ellos peluqueros, que se prestaron a lucir sus aficiones al arte de Cúchares.

Las vaquillas, bravas y nobles que se li-

diaron pertenecían a la ganadería ya citada.

Todos los "toreros" revelaron un buen deseo de contribuir al éxito del festejo.

Y naturalmente, hubo de todo. Desde la "verónica" estatuaria, el "parón" emocionante y el quite "adornado", hasta el pase de la muerte, todo ello amenizado con revolcones, sustos y carreras.

La labor de los "diestros..." peluqueros fué dirigida y ayudada eficazmente por nuestro paisano el matador "Zurito", que no descansó en toda la tarde.

El "Tijeras", encargado de despachar el primer bicho, lo hizo bastante bien, pese a las "espantás" con que salpicó la lidia.

"El Niño de la Brocha" y el "Pelao", con toda la buena voluntad que pusieron a contribución, demostraron que... deben seguir rasurado y que en el arte de la peluquería pueden llegar a ser maestros, pero que no los llama Dios para emular a Belmonte ni a Cagancho.

"El Barbas", que actuó de sobresaliente, y el Niño del Mercantil, que ya había actuado en la becerrada del Club procuraron sacar el mayor partido a la lidia, que fué bien poco.

Con el acero pasaron las negras sobre todo en las dos últimas.

Por lo demás la fiesta fué distraída y como la gente acudió que era lo que se trataba de demostrar, he aquí por qué se puede afirmar que la "corrida" constituyó un éxito para sus organizadores.

FILIGRANA

FIELTROS

Creación DIEGO RUIZ

Calle de MARIA CRISTINA

OPORTUNIDAD: Cortes de traje para caballero, con tres metros, gustos de moda y clases superiores, a 21, 24, 30, 36, 39, 45, 50 y 75 pesetas, en EL METRO y sus Sucursales

INFORMACION TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

En Bilbao se celebró el mitin de la Unión Monárquica, con asistencia de numeroso público y sin que se registraran incidentes

En la catástrofe del dirigible inglés "R-101" han resultado 42 pasajeros muertos, entre ellos el ministro del Aire y el director de la Aeronáutica civil

El estado de Weyler

Madrid, 6 (5,15 t.).—El doctor Huertas visitó esta mañana al general Weyler, que se encuentra en el mismo estado de salud.

Herido de un tiro

Madrid, 6 (5,15).—En la calle Beatriz Galindo los jóvenes Antoniò Gómez y José Puntas se encontraban reunidos examinando un revólver.

A José se le disparó el arma y el proyectil alcanzó a su amigo que sufrió una herida muy grave.

Firma Regia

Madrid, 7 (4,15 t.).—Hoy se han facilitado los siguientes decretos:

De Hacienda. Jubilando a don Enrique Flores Contador del Tribunal de Cuentas

Nombrando interventor del Depósito franco de Barcelona a don José Torrens.

Ascendiendo en el turno de elección al administrador de Aduanas de Almería, don Pedro Percet.

Nombrando administrador de la Aduana de Canfranc a don Augusto Orán, que desempeñaba el cargo de jefe de Aduanas de Alicante.

Estrada en Madrid

Madrid, 6 (5,15 t.).—Ayer por la mañana regresó a Madrid el ministro de Gracia y Justicia, que se encuentra muy mejorado de su dolencia.

Por la tarde fué visitado por los doctores Huertas y Marañón y hoy se ha hecho cargo del despacho del ministerio.

Regreso de Sangro

Madrid, 6 (4,30 t.).—Ha regresado de Barcelona el ministro del Trabajo.

El señor Sangro, hablando con los periodistas dijo que se habían solucionado los conflictos de Oviedo, Infiesto y Zaragoza.

El presidente del Supremo moribundo

Madrid, 6 (4,30 t.).—Esta mañana se le ha administrado el Viático al presidente del Tribunal Supremo.

El señor Marín de la Bárcena, continúa en estado gravísimo, temiéndose un fatal desenlace.

La mañana del jefe del Gobierno

Madrid, 6 (4,30 t.).—El general Berenguer asistió esta mañana a la boda de una hija del capitán general de la Armada general Aznar.

Después se trasladó a su despacho del palacio de Buena Vista donde conferenció extensamente con el señor Estrada.

También recibió el presidente al ministro de Fomento y al capitán general de la región.

El presidente estuvo en Cercedilla

Madrid, 6 (4,15 t.).—El jefe del Gobierno pasó el día de ayer en Cercedilla con su familia.

Esta mañana regresó a Madrid.

Muerte de D. Mariano Abeillon

Madrid, 6 (4,30 t.).—Esta madrugada ha fallecido el presidente de la Sala primera del Tribunal Supremo don Mariano Abeillon.

Su pérdida ha causado gran sentimiento, desfilando por la casa del finado numerosas personalidades.

Esta tarde a última hora se ha verificado el entierro.

Rodríguez de Viguri conferencia con La Cierva

Madrid, 6 (5,15 t.).—El ministro de Economía recibió esta mañana a una comisión de la Juventud Liberal Conservadora, que fué a cumplimentarle y a ofrecerle un banquete.

El señor Rodríguez de Viguri celebró este mediodía una extensa conferencia con el señor La Cierva.

No ocurre novedad

Madrid, 6 (4,30 t.).—El general Berenguer no recibió este mediodía a los reporteros.

En su lugar habló con ellos su secretario el que comunicó que no ocurría novedad.

El ministro de la Gobernación que regresó esta mañana de Valencia, se mostraba muy satisfecho del recibimiento que se le ha dispensado en la capital levantina donde asistió al Congreso Municipalista.

Manifestó que esta mañana había recibido las visitas del gobernador de Zamora y del director de la Guardia civil.

El subdirector del ministerio comunicó que la tranquilidad era completa y que los mitines de Bilbao y Zaragoza se celebraron con perfecto orden.

Lo que dice Estrada

Madrid, 6 (4,30 t.).—Esta mañana al salir del ministerio del Ejército el señor Estrada, fué interrogado por los periodistas.

El ministro manifestó que se encontraba muy mejorado de su dolencia y que los médicos le han prescrito que tome la cura de aguas en Alhama de Aragón.

Los Cambios

Franco, 37,85; 37,95.

Libras, 46,90; 46,95.

Dólares, 9,66; 9,75.

El mitin de la unión monárquica en Bilbao

Grandes precauciones

Bilbao, 6 (3,15 t.).—Ayer, por la mañana, amaneció la ciudad vigilada con Guardia civil y Seguridad en los sitios estratégicos.

Por las calles se veían patrullar numerosas fuerzas de la Benemérita y tanto en la estación como en le Frontón Euzcalduna, había retenes de a Benemérita.

La gente, que en un principio se retrajo, temiendo que se produjeran desórdenes, al ver garantizado el orden, acudió en número crecido al Frontón, donde se celebraba el mitin.

Antes de la hora señalada para el acto, el amplio local se veía abarrotado de público en el que reinaba el mayor entusiasmo.

Llegada de los oradores

Bilbao, 6 (3,15 t.).—El gobernador civil envió a dos estaciones antes de la de Bilbao dos automóviles por si querían utilizarlos los oradores.

El conde de Guadalhorca y sus acompañantes declinaron el ofrecimiento, pues querían llegar a la capital en tren, como así lo hicieron.

En los andenes esperaba numeroso público, que hizo objeto a los expedicionarios de una cariñosa y entusiasta ovación.

Desde la estación se dirigieron en automóviles al Frontón, para tomar parte en el mitin organizado.

Durante el trayecto no se registraron incidentes.

El mitin

Bilbao, 6 (3,30 t.).—A las diez de la mañana tuvo lugar el acto organizado por los elementos de la Unión Monárquica.

La entrada de los oradores en el local, que se hallaba ocupado por más de seis mil personas, fué acogida con grandes aplausos y vítores.

Habló en primer lugar el ex embajador de España en la Argentina, don Ramiro de Maeztu, el que comenzó con un cordial saludo para los bilbaínos, lamentando la actitud de parte de los obreros.

Explicó el objeto del acto y enumeró en grandes rasgos la labor de la obra del general Primo de Rivera.

Al final de su discurso fué aplaudido.

A continuación hizo uso de la palabra el señor Primo de Rivera, cuya presencia fué saludada con vítores entusiastas.

Tuvo frases de afecto para cuantos sienten el ideal patrio, y ponen por encima de ambiciones políticas y bastardos intereses, el santo amor a la patria.

Se expresó con emoción al recordar a su padre, que todo lo sacrificó al engrandecimiento de España.

En diferentes párrafos de su discurso el orador fué interrumpido por los aplausos y al final se le tributó una larga ovación.

Fuó muy elogiado por la ecuanimidad y sinceridad que puso en sus palabras.

Por último, habló el ex ministro conde de Guadalhorce, que igualmente fué acogido con grandes manifestaciones de simpatía.

En grandes líneas se ocupó de sus proyectos, para los cuales halló en el marqués de Estella un entusiasta apoyo porque con ello se contribuía en gran manera a arrancar la riqueza al subsuelo de España, inexplorado hasta aquí.

Terminado el acto los oradores fueron obsequiados con un banquete en un Hotel y que fué servido por personal del mismo.

En este acto reinó el mayor entusiasmo y se pronunciaron brindis, ofreciendo el agasajo el señor Medina de Togados, que se refirió a la correcta actitud que habían observado los obreros bilbaínos, pues durante el mitin no se registró el menor incidente.

Se comenta mucho que a pesar de los temores que existían, la tranquilidad ayer fuera absoluta y unánimemente se elogia al gobernador señor Cabrera, por su actitud en el conflicto y que ha garantizado el orden como lo había prometido.

A las diez de la noche emprendieron el conde de Guadalhorce y los demás oradores a Madrid, siendo despedidos con gran entusiasmo.

Antes los expedicionarios estuvieron en el Gobierno civil expresando al gobernador su gratitud por las medidas adoptadas para mantener el orden.

Asalto a una armería

Bilbao, 7 (3,30 t.).—Un grupo de comunistas asaltó una armería y con las armas que se llevaron dispararon contra los tranvías, sin que ocurrieran desgracias.

La Guardia civil practicó detenciones.

En Málaga se ha declarado la huelga del ramo de Construcción

Málaga, 7 (3,30 t.).—Esta mañana continuaba la huelga de los obreros del muelle.

Por solidaridad se han declarado en huelga los obreros del ramo de Construcción.

En el muelle se han registrado coacciones que originaron incidentes, en los que ha intervenido la fuerza pública dando algunas cargas.

En la descarga de los siete buques que hay en el puerto, han trabajado numerosos obreros libres.

La tranquilidad esta tarde es completa.

La conferencia de Indalecio Prieto

Zaragoza, 6 (5,15 t.).—Ayer dió su anunciada conferencia en el teatro Principal, el ex diputado socialista don Indalecio Prieto.

Este defendió con gran entusiasmo sus ideales y excitó a todos los que conculgan en las doctrinas socialistas a actuar con decisión y energía.

La catástrofe del dirigible inglés

Han perecido 42 pasajeros, entre ellos el ministro del Aire

Londres, 6 (5,15 t.).—Se conocen más detalles de la terrible catástrofe del dirigible inglés "R-101".

Los primeros informes llegaron confusos en las primeras horas de la noche del sábado, produciendo enorme sensación en toda Inglaterra.

De madrugada se recibieron detalles que confirmaron la catástrofe.

El suceso ocurrió a la altura de Veau-bauis, departamento de Oisse.

X

Paris, 6 (5,15 t.).—Comunican de Veau-bauis, que la brigada de socorro continúa activamente los trabajos de salvamento, llevando hasta ahora recuadros 26 cadáveres.

La cola del dirigible se cayó antes de producirse el incendio.

Los cadáveres están totalmente carbonizados y se hace muy difícil su identificación.

También han perdido la vida el primero y el segundo comandante de a bordo.

El piloto de la aeronave ha confirmado que funcionaban normalmente todos los motores y que el viento y la lluvia fueron los que hicieron cabecear el aparato.

El mini del Aire contaba cuarenta y cinco años y era soltero.

El jefe del Estado Mayor de la Aviación civil ha sido encargado para abrir una información sobre el suceso.

X

Paris, 6 (5,50 t.).—Como se sabe, la aeronave hacia el raid de Inglaterra a la India, cuando le sorprendió una tempestad.

Después de luchar con el aire se le incendiaron los motores y cayó a tierra a doce kilómetros de la población citada.

El dirigible quedó totalmente destrozado, pereciendo la mayoría de los tripulantes.

Al ocurrir la avería funcionaban los cinco motores del aparato. De las cuarenta y seis personas que iban a bordo han perecido cuarenta y dos, y los restantes están heridos.

Primeramente se dijo que habían muerto en la catástrofe los ministros del aire y de Colonias, pero no se ha confirmado más que el fallecimiento del primero.

También ha perecido el director de Aviación civil de Inglaterra.

Al recibirse la noticia oficial de la terrible tragedia salieron varias escuadrillas de aeroplanos hacia el lugar de la catástrofe.

El Profesor Blanco llega a Barcelona

Barcelona, 6 (6,15 t.).—A las doce llegó a Barcelona el famoso profesor señor Blanco con su esposa e hijas, terminando así el raid transatlántico que había emprendido desde Norteamérica.

Fueron recibidos en el muelle por más de cincuenta mil personas.

Mañana se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en honor de dicho profesor.

La revolución en el Brasil

Nueva York, 6 (5,30 t.).—Las noticias, que se reciben de Río Janeiro dicen que el movimiento revolucionario se va extendiendo a todos los departamentos.

Las fuerzas rebeldes se han apoderado de la ciudad de Florianopolis.

Se ha confirmado que el presidente del Estado de Río Grande del Sur, doctor Vargas, es el jefe del movimiento.

Han sido movilizadas todos los hombres útiles para organizar un ejército que emprenda la marcha contra la capital.

En el movimiento sedicioso participan

hasta ahora diez Estados. El Gobierno federal ha reconocido que parte de la Marina está ganando para la causa de los rebeldes.

Otra catástrofe de aviación

Berlín, 6 (6,15 t.).—Esta mañana cayó a tierra violentamente uno de los aviones que hacen el servicio de viajeros de Berlín a Viena.

En la catástrofe han perecido un piloto, un mecánico y seis pasajeros.

La Fiesta Nacional

EN MADRID

Cagancho y Gitanillo mano mano

Madrid, 6 (2,30 t.).—A beneficio del Menepio de empleados de la Diputación provincial se ha celebrado esta tarde la anunciada corrida de toros.

La plaza se hallaba engalanada y rebosante de público, pues el duelo entre los gitanos produjo gran sensación.

Se lidiaron toros de Cruz del Castillo, dos de los cuales fueron sustituidos por dos de Tovar.



HOJAS DE VENUS
AFEITAR
LA MEJOR Y MAS SUAVE
DE VENTA EN TODAS PARTES

PRIMERO. Cagancho lo recibe con unas verónicas bailadas. (Pitos). El toro es manso y toma las varas reglamentarias a fuerza de acoso.

Cagancho muletea sin parar y con muchas precauciones. Sufre algunos achuchones. Entrando mal un pinchazo malo y una estocada delantera. (Bronca).

SEGUNDO. Gitanillo da unos lances, dos de ellos buenos. (Palmas). El toro es bravo y vemos un buen tercio de quites. Cagancho al rematar el suyo sale enganchado aparatadamente. Se levanta y da dos lances suyos que se ovacionan. También se aplaude a Gitanillo, que cierra con unos lances inmejorables.

Gitanillo empieza con un ayudado alto, seguido de pases de pecho valientes. Después se desconfia. Señala un pinchazo bueno. Otro quedándose el bicho. Intenta el descabello no acertando y entrando nuevamente deja un bajonazo. (Bronca).

TERCERO. Cagancho veroniquea sin estilo. El bicho gazapea y tira cornadas, por lo que no vemos nada en quites.

Cagancho aprovecha la ocasión para no hacer nada y se limita a alinear con precauciones. Un pinchazo delantero. (Gritos). El público ovaciona a Belmonte. Cagancho entra de nuevo y deja media mala. (Bronca).

CUARTO. Continúa la mandanga y el público abronca a los toreros. No se ve nada durante la lidia de este toro. Gitanillo muletea de cualquier forma con precauciones. Una estocada delantera, otra igual, un pinchazo saltando el estoque al tendido y el bicho dobla. (Bronca.)

QUINTO. De Tovar. Se come los capotes y siembra el pánico entre los toreros. Duarte le para con unos recortes. Cagancho toreá sin pena ni gloria. Vemos una gran pelea de varas con unos buenos quites de los matadores que torea a la verónica majestuosamente. Con la muleta Cagancho hace una faena encerrado en tablas, dando varios pases buenos y un natural voluntarioso.

El público aplaude. Se perfila en corto y entrando despacio deja una gran estocada que mata sin puntilla. (Gran ovación y oreja).

SEXTO. También de Tovar. Gitanillo no hace nada con el capote. En quites unas chicuelinas de Cagancho rematadas con una rebolera. (Aplausos). Gitanillo muletea por ayudados altos doblándose bien con el toro. Más faena y acaba de una delantera, acertando al segundo intento. (Palmas).

EN CADIZ

Cádiz, á (3,30 t.).—Con toros de Ramón Ortega se celebró ayer una corrida en la que se despidió José Amuedo.

Alternaron con éste Fuentes Ecjarano y Carnicerito.

La fiesta se celebró a beneficio de la Gota de Leche.

Carnicerito toreó muy valiente e hizo faenas lucidísimas, cortando una oreja.

Amuedo quedó superiormente, aunque se le vió muy desentrenado.

Fuentes Bejarano se adornó con la capa y la muleta. Con el estoque estuvo acertado, cortando una oreja.

Horroroso crimen en un cortijo

Intenta atropellar a la casera y apuñala a una criaturita

El asesino se hace fuerte contra la guardia civil, que se ve precisada a herirle

Noticias recibidas de Nueva Carteya dan cuenta de un horrendo crimen ocurrido en un cortijo de dichas inmediaciones, correspondiente al término municipal de Castro del Río.

Las causas de este crimen hay que atribuir las más que a otra cosa a los instintos sanguinarios del bárbaro autor del hecho.

El suceso ha producido indignación entre el vecindario de Nueva Carteya, por las circunstancias que han mediado en la comisión del delito.

Antecedentes

Un sujeto llamado José Anaya Cantero, que trabajaba en un cortijo de la propiedad de don José Riobóo Valdelomar, había concebido una insana pasión por la casera de la finca "Veas Altas", sita en el término de Castro, y teatro del crimen.

La citada casera, que se llama Cecilia Gómez García, había en distintas ocasiones desdeñado las proposiciones de Anaya, y éste había llegado a un estado tal de ánimo, que se sintió dispuesto a cometer toda suerte de tropelías con tal de conseguir su propósito.

El suceso

Ayer se presentó en el Cortijo de Vaes Altas José Anaya, y aprovechando un momento en que Cecilia se encontraba en la casa, solamente acompañada por una hija suya de tres años, trató de atropellar vilmente a la repetida casera.

Esta pudo defenderse y huir del sujeto, el que exasperado, sacó una navaja y dió varias puñaladas a la inocente criatura, hija de la casera, que se llama, María Rosales Gómez.

La infeliz quedó herida en el suelo.

El asesino, cometido su crimen, se hizo fuerte en el Cortijo, amenazando a cuantos intentaron acercarse a él.

La detención del autor del crimen

Don Antonio Ruiz Cuevas, dueño de la finca, marchó a Nueva Carteya, para avisar a la Guardia civil, mientras don José Riobóo Valdelomar vigilaba la salida del caserío, a fin de que no pudiera escapar el criminal.

Al llegar a la finca la pareja de la benemérita llamó a la puerta de la casa y requirió a Anaya para que se entregara, pero éste se negó y amenazó a los guardias con matarlos, profiriendo insultos contra la institución.

Tras de tres cuartos de hora de espera,

y viendo que el criminal no accedía a los requerimientos de los guardias, estos llamaron su atención sobre una ventana del edificio, y uno disparó sobre él hiriéndole.

Entonces se pudo llevar a efecto la detención.

Fallece la niña

Los heridos fueron trasladados con toda rapidez al pueblo, donde recibieron asistencia.

La niña María Rosales, sufría tan graves heridas, que falleció a poco a consecuencia de las mismas.

El criminal sólo sufre una lesión en el brazo derecho con orificio de entrada y salida, calificada de pronóstico leve.

A la cárcel

José Anaya Cantero después de curado fué trasladado a la cárcel costando gran trabajo a los guardias que no lo lincharán, pues su delito había despertado gran indignación.

Un niño atropellado

Esta tarde ha ocurrido un lamentable suceso en la carretera de Madrid que a poco más cuesta la vida a un pobre muchacho.

Venía por dicha carretera el niño de diez años Manuel Ariza Tirado cuando en contraria dirección se acercaba a buena velocidad un coche de esta matrícula número 1.823, el cual bien por imprudencia del chófer o porque el niño se atolondrara arrolló a éste.

Trasladado a la Casa de Socorro le apreciaron las siguientes lesiones: fractura incompleta de la clavícula izquierda; contusión y herida contusa con hematoma en la región parietal izquierda y erosiones en la cara y en las manos.

Después de curado fué conducido a su casa de la calle Vázquez Venegas y del hecho se dió cuenta a la Comisaría de Vigilancia.

AVISO

Habiendo dejado de pertenecer a los Almacenes Hierro Aragón don Rafael Montero Zamora, antiguo dependiente de los mismos, se previene a todos los clientes que los asuntos llevados a efecto con la intervención de dicho señor sólo han de resolverse directamente con los referidos Almacenes.

CINE ALKAZAR

Hoy lunes 6 de octubre de 1930. Sección continua desde las seis de la tarde. La chistosísima comedia, ANTE LA CAMAR A. Formidable estreno de EL FAROL ROJO. Sensacional producción "Triunfo Film" con reparto interpretado por los ases de la pantalla.

Localidad única: Butaca, 0,60.

REYES CATOLICOS, 17

(Empresa Cinaes)

DE ACTUALIDAD

Sellos de Colón

El 29 de septiembre se ha puesto en circulación, con carácter oficial y pleno éxito, en la histórica ciudad de Sevilla, una preciosa colección de 35 sellos de Correos dedicados a conmemorar el descubrimiento de América y enviar un efusivo y fraternal saludo de España a sus hijas de Ultramar, a toda la América, a todos los países de la hermosa lengua castellana, en ambos hemisferios. Se denominan Sellos Colón.

Nuestro querido amigo y compañero, el conocido escritor y periodista de Madrid, don Eduardo Navarro Salvador, encargado del servicio de Prensa, nos ha favorecido con sellos de los doce distintos dibujos que se destinan a la correspondencia postal ordinaria, a la del correo aéreo en general y a la del Correo aéreo Iberoamérica.

En la nueva emisión figuran por primera vez en España, Cristóbal Colón, los Pinzones y demás acompañantes en el primer viaje del año 1492; el embarco de los descubridores en Palos de Moguer; su desembarco en el Nuevo Mundo; las tres

históricas carabelas que pasearon triunfantes por el Océano Atlántico el glorioso pendón de Castilla, de los Reyes Católicos, y, además, el Monasterio de La Rábida, el histórico Santuario de la Raza.

Son bellísimos los nuevos sellos y merecen felicitaciones los artistas grabadores señores Sánchez Toda y Camilo Delhom, de Madrid; la Casa Waterlow and Sons, de Londres, la cual ha hecho de modo insuperable la estampación y producción, y, finalmente cuantos han coadyuvado a esta novísima emisión para honor de España, y de gloriosas figuras de su historia nacional. Los filatélicos del mundo entero están de plácemes.

Motor de gasolina

Se vende uno de 4. H. P. en inmejorables condiciones de precio y en perfecto estado de conservación y funcionamiento.—Razón en esta Administración.

CUANDO TOMABA EL FRESCO

Es arrollada por un carro

La circulación de vehículos por algunas calles estrechas es difícil, pero el tomar el fresco en esas mismas calles, sentado a la puerta de una casa es peligroso.

Florentina Luque Porras, de catorce años, se encontraba sentada a la puerta de su casa, Teniente de Hoces, 23, cuando pasó por allí el carro número 79, que guiaba Rafael Mesa Bejarano.

La joven fué arrollada por el vehículo, resultando lesionada.

Conducida a la Casa de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron una contusión erosiva con hematoma en la cara anterior del pie derecho.

Después de curada se trasladó a su domicilio.

El carrero fué denunciado.

OCASION VERDAD: Camisetas punto para señora desde una peseta, y para niños desde 50 céntimos, saquitos de lana desde 3 pesetas, en EL METRO y sus Sucursales

Publicación autorizada por la Editorial Castro. — Madrid.

FOLLETIN DE "LA VOZ"

CAPITULO VII

La fortaleza de espíritu de doña Mencía

El niño empezó a lanzar gritos desgarradores.

Quiso la casualidad que en aquellos momentos dos campesinos de las cercanías acertasen a pasar por el camino.

Primero les llamó la atención el caballo muerto, y cuando sobre este punto empezaban a hacer comentarios, oyeron los gritos de la tierna criatura.

—¿Qué sucede por aquí?—dijo uno de ellos.

—Una gran desgracia—respondió el otro.

—Esos gritos...

—Alguien necesita socorro.

—Pues cumpliremos nuestros deberes de cristianos.

—Sí, sí.

—Aunque parece que aquí se ha cometido un crimen, y tal vez los criminales no están lejos.

—Yo no me detendré por ese peligro.

—Ni yo tampoco; pero debemos ir con precaución.

Penetraron en el bosque por el mismo sitio por donde había penetrado don Alvaro.

Escuchaban para que de guía les sirviesen las voces angustiosas de la tierna criatura.

Poco tardaron en encontrar el cadáver de Pedricha.

—¡Que Dios nos ampare!—exclamó uno de ellos.

EL GRAN TIRANO

57

gaba a los pensamientos más tristes, a las ideas más desconsoladoras.

¡Cuántas veces el llanto brotó de sus ojos y sus lágrimas fueron a caer en la cristalina corriente que hacia y deshacia también sus trenzas, apagando la sed del amoroso lirio y recibiendo los besos de la blanca azucena!

Triste, meditabunda, volvía a su silenciosa morada.

El jardinero se recojía también, y entonces reinaba otra vez el silencio más profundo.

Así se explica la tristeza de aquella morada.

Llegó el día terrible.

Cuando la aurora desplegaba sus sonrisas, el niño despertó.

Acarició a su madre.

Esta abrió los ojos.

Sentíase lo mismo que siempre, muy quebrantada.

Empero si su hijo sonreía ella también tenía que sonreír.

Dejaron el lecho.

No tenía para qué alterar sus costumbres.

Almorzaron.

A doña Mencía le pareció que no brillaba tan intensamente la luz del sol aquel día.

Estaba mucho más triste que nunca.

Sentía oprimido el corazón.

¿Por qué?

No lo sabía.

Esforzóse para ocultar su dolorosa tristeza.

Se acercó a una ventana.

Vió que el cielo estaba despejado.

La naturaleza se había vestido de gala.

El jardinero trabajaba en el parque.

Doña Mencía determinó salir con su hijo.

Hízolo así, tomando hacia el bosque.

Avanzaba lentamente.

—¿Por qué tengo ganas de llorar?—decía.

Esperaba de un momento a otro a su amante.

—Debo estar alegre,—murmuró.

Llegaron al bosque.

Penetraron en la espesura.

¡Cuánto encanto, cuánta poesía!

Entre el espeso ramaje revoloteaban los pajarillos

Los arroyuelos serpenteaban, se cruzaban, desapare-

T. S. H.

Lo que traen las ondas

PROGRAMA PARA EL DÍA 7

A las 11,45: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avelló.

A las 12,00: Campanadas de Gobernación. Intermedio musical. Bolsa de trabajo. Programas del día.

A las 12,15: Señales horarias. Fin de la emisión.

A las 14,00: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Cambios de moneda extranjera. "Los de Aragón" (pasodoble), Serrano; "Offembachiana" (pot-pourri), Conradi; "Canción sin palabras", Tchaikowsky; "El murciélago" (vals), Strauss; "Liebestraume", Liszt. Boletín meteorológico. Información teatral. Bolsa de trabajo. "El matrimonio secreto" (obertura), Cimarosa; "La ruca de Onfalia", Saint-Saens. Revista cinematográfica, por Fernando G. Mantilla. "Carmen" (fantasía), Dvorak; "La Meiga" (preludio), Guridi.

A las 15,25: Noticias de Prensa. Servicio especial para UNION RADIO, suministrado

por el diario "A B C". Índice de conferencias. Cambios de moneda extranjera.

A las 15,30: Fin de la emisión.

A las 19,30: Música de baile.

A las 20,25: Noticias de Prensa. Información directa de UNION RADIO.

A las 20,30: Fin de la emisión.

Música de Cámara, Alice Crisy (soprano), Julio Francés (primer violín), Ignacio M. Tome (segundo violín), Conrado del Campo (viola), Juan R. Cassaux (violoncello), José María Franco (piano).

Primera parte: "Canzonetta", Mendelssohn; Variaciones del "Cuarteto imperial", Haydn; Romanza del "Cuarteto en sol", Grieg; Fuga del "Cuarteto en do" (ópera 59, Beethoven.

Segunda parte: Recital de Lieder, por Alice Crisy (soprano).

Tercera parte: "Cuarteto con piano en fa mayor" (op. 87), Dvorak: a) Allegro con fuoco, b) Lento, c) Allegro moderato e grazioso, d) Allegro ma non troppo.

A las 24,00: Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para UNION RADIO, suministrado por el diario "A B C".

Música de baile.

A las 0,30: Cierre de la Estación.

SEVILLA

Sobremesa. De 2,00 a 3,00: "Curro Vargas" (minué y final de la obra), Chapí; "Los Flamencos" (duo), Vives; "¿Se acuerdan, muchachos?" (tango), Delfino; "Bohemios" (duo de Cosette y Pelagia), Vives; "Il rantzau" (preludio), Mascagni; "Colibrí" (Las claquetas), Rosillo. Impresiones gallegas: "Canto du Ourense", O. Prieto; "Camíña du Sancho" (romance), L. M. Fernández; "Mina Rula" (melodía), Jambolina; "Una noite na eira do trigo" (canción), C. Enriquez. Flamenco y bailables. Noche, de 9,00 a 11,00: Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Recital de piano: "Veinticuatro preludios", Chopin: Agitato, Lento, Vivace, Largo, Allegro molto, Lento assai, Andantino, Molto agitato, Largo, Allegro molto, Vivace, Presto, Lento, Allegro, Sostenuto, Presto con fuoco, Allegretto, Allegretto molto, Vivace, Largo, Cantabile, Molto, Agitato, Moderato, Allegro appassionato. Segunda parte: Selección musical de la zarzuela del maestro Guerrero "Martierra". Tercera parte: "Flamenco y bailables".

Publicación autorizada por la Editorial Castro.—Madrid.

FOLLETIN DE "LA VOZ."

ción entre la maleza, aparecía otra vez y se perdían al fin.

¿No sabíais en que consiste el encanto de esos lugares donde el hombre no ha puesto su atrevida mano?

En que allí no se discurre, allí se anula, casi por completo, la razón, allí domina el sentimiento, y la criatura, dejándose llevar del instinto, goza de la obra del Creador sin meterse en más averiguaciones.

El hombre se ha empeñado en saber mucho, sin pensar que sufre cuanto más sabe.

De todas maneras no ha de apoderarse del último eslabón de esa cadena misteriosa que se llama creación, no ha de pronunciar la última palabra, y, por consiguiente, se queda lo mismo después de todos sus adelantos. Siempre hay ante sus ojos un misterio impenetrable.

Ella es que la dama sentía como todos los sentimientos en ciertos momentos, en ciertos lugares y en ciertas situaciones.

Había ido al bosque para dar expansión a su espíritu.

Un golpe terrible la esperaba.

Fue de un lado para otro.

De repente se detuvo.

Exhaló un grito de horror.

Su hijo empezó a llorar desconsoladamente.

A pocos pasos tenía el cadáver de un hombre.

Sintió doña Mencía como si en hielo se convirtiese su sangre.

Dió algunos pasos más.

El niño se le acercó redoblando sus gritos pavorosos.

¿Qué sucedió entonces?

No es posible explicarlo.

Abriéndose extremadamente los ojos de doña Mencía.

Su mirada se fijó ansiosa en aquel cuerpo inerte.

Inmóvil quedó como una estatua.

No se percibió más ruido que el de los sollozos de la tierna criatura.

Algunos minutos transcurrieron.

La dama no podía respirar.

El pecho se oprimió.

Mortal palidez cubrió su semblante.

Vértigo espantoso se apoderó de su cabeza.

Había reconocido a su amante.

Tembló convulsivamente.

Frío y copioso sudor inundó su rostro.

Dejó escapar un grito destemplado.

Aun quiso cumplir lo que ella consideraba un deber, Arrodillóse.

No quería creer que su amante hubiera muerto,

Se inclinó.

Exhaló un grito destemplado.

¡Pobre mujer!

Vivióse.

Abrazó a su hijo.

Lo besó con frenesí.

—¡Hijo de mi alma!—exclamó.

No era posible que tanto resistiese,

Desaparecieron sus fuerzas,

Vacióse su cuerpo.

Cayó sin sentido y quedó inmóvil.

El tierno niño gritó pidiendo socorro.

Su débil voz se perdía en el espacio.

¿Quién le socorrería?

No había socorro posible más que el de Dios.

El cuadro no podía ser más patético, más sublime ni más doloroso.

¡Pobres criaturas!

Y pasaba el tiempo.

Aquella situación debía terminar.